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EDITORIAL 

Un verano cálido y seco 
Siempre solemos emplear los mismos tópicos, pero este verano no 

hará falta documentarse y mirar en archivos para hablar del verano más 
seco y cálido de hace mucho tiempo. Un verano en el que el fantasma de 

la sequía vuelve a planear sobre las resecas, ahora más que nunca, tierras 
de la Mancha. 

Siempre hemos escuchado que la sequía va por ciclos más o menos 
prolongados. Si recordamos algunos documentos como pueden ser las 

Relaciones Topográficas de Felipe II o las descripciones del cardenal 

Lorenzana, podemos encontrar datos precisos sobre lo que estamos 
diciendo. Así en el primero de los documentos se nos dice que el Río 

Azuer era corriente verlo seco ya hace más de cuatrocientos años, 

cuando sus molinos se utilizaban para moler trigo. 

Por tanto la ausencia de lluvias es algo cíclico, pero probablemente 
esos ciclos fueran más prolongados que en la actualidad, al menos era 

lo que todos esperábamos ya que de la última sequía estábamos hablando 

hace apenas cuatro años y cuando todos nos las prometíamos muy felices 
nos hemos encontrado con el último verano del milenio y un periodo de 

sol más que prolongado. 

Sin estadísticas en la mano, aunque se las podremos ofrecer al 

finalizar el verano, los días de cielo despejado han sido casi todos los de 
la primavera y el verano. Sólo hemos contado con una tormenta 

veraniega en plena feria, la tarde del 26 de julio, cuando las nubes 

estuvieron a punto de deslucir la corrida de esa fecha y la noche a los 

feriantes, pero al final la lluvia era escasa. 

Los datos ofrecidos son conocidos, al haber sido vividos por todos, 

pero hemos querido recordarlos y aunque nuestra voz sirva, como dice 
el Evangelio, sólo para clamar en el desierto, y por desgracia de seguir 

en estas condiciones climáticas la frase será real, tenemos que pedir que 

de una vez por todas se tomen medidas al respecto. 

Si hace cuatro años se habló mucho de procurar que situaciones como 
las que llevaron a secarse a varias Lagunas de Ruidera no se repitieran, 

por poner un ejemplo, nos tememos que la época, corta, de "vacas 
gordas" o sea años de lluvia algo más abundante, nos han hecho a todos 
olvidarnos del asunto y ahora, cuando vemos secarse de nuevo las 

Lagunas, cuando comprobamos que el Pantano del Puerto de 
Vallehermoso desciende semana a semana, que los cultivos vuelven a 

estar sedientos, nos volvemos a acordar de Santa Bárbara. 

Las administraciones, y también los ciudadanos, tenemos la palabra 

y la obra. 
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Opinión 

Cuando los solaneros 
y solaneras tengamos 
esta Gaceta en nues
tras manos, hará dos 
meses aprox imada
mente que fui elegido 
Alcalde de nuestro 
pueblo. Estoy todavía 
en los momentos de 
las presentaciones y de 
declarar mis intencio
nes, deseos y proyec
tos para los próximos 
cuatro años . Creo con 

firmeza que el Ayuntamiento debe estar al servicio de todos 
los solaneros y solaneras y no al revés. La nueva Corpora
ción Municipal no debe olvidar que ante todo somos servi
dores de La Solana, que los problemas de los vecinos son 
nuestros problemas. No debemos desperdiciar ni un minuto, 
ni un segundo en estériles enfrentamientos que no tienen por 
objetivo dar soluciones, abrir nuevos caminos, mejorar el 
bienestar, hacer un pueblo más cómodo, más justo y más 
solidario y que en definiti va es la responsabilidad que los 
ciudadanos nos han encomendado. 

Esta va a ser la misión única del equipo de gobierno y del 
Alcalde, servir a su pueblo y trabajar por él. Sé que la suerte 
sólo se alcanza con trabajo y siendo el principal empeño 
conseguir la buena suerte de nuestro pueblo, no escatimaré 
ni tiempo ni trabajo. 

Soy persona moderada por principios y transigente por 
temperamento. Moderación y transigencia les ofrezco a to
dos los Concejales y muy especialmente a los cinco conceja
les del Partido Popular, que hacen la labor de oposición en el 
Ayuntamiento. Me gustaría que la vida municipal discurra 
sin sobresaltos, que prime el entendimiento y el acuerdo 
entre los Concejales y los Grupos políticos municipales a los 
que pertenecen. La agresividad, la dureza, las descalifica
ciones personales son armas políticas que ya no sirven, ni 
nunca deberían haber sido utilizadas , enturbian las buenas 
relaciones personales que deben existir entre los Concejales 
y Concejalas y hacen que la gente llegue a rechazar la 
política y a los políticos por utilizar el insulto para defender 
sus posiciones. Considero que siempre hay que defender los 
valores, los principios y las ideas que se tienen, pero el 
método para su defensa debe ser tranquilo, paciente y razo
nado. 

Seguro que las luces de la razón regirán no sólo las relacio
nes entre el grupo de Concejales/as que forman el gobierno 
municipal y el grupo de concejales/as que componen la 
oposición, sino también los acuerdos que entre todos adop
temos en beneficio y para el progreso de todas las gentes de 
La Solana. 
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Diego García-Abadillo Guerrero 
Alcalde de La Solana 

Aprovecho esta ocasión 
que me brindái s las páginas 
de GACETA DE LA 
SOLANA para fe li citar a 
todos los so laneras y 
so laneras, tras su com
portamiento democrático 
en las Elecciones pasadas 
el día 13 de junio. También 
quisiera agradecer como es 
lógico a todas aq uellas 
personas que han estado 
trabajando y defendiendo 
los sillones del Salón de 
Plenos con anterioridad a 

esta Legislatura democrática y que por unas u otras ci rcu nstancias se 
ausentarán en esta nueva Etapa. 

Pero va mi felic itación de una forma muy especial para todos los nuevos, 
deseándoles que desde esa ilusión que tienen o con la que acceden, puedan 
identificarse con las áreas que les han correspondido. 

A mis compañeros les pido colaboración y trabajo, porque co laborando 
con este Ayuntamiento trabajarán por el Paitido al cual están representando, 
y con todos nuestros vecinos. 

Y sobre todo lo que pido es que esta Legislatura no se vea interrumpida 
por motivos de gestión, de enfermedad y de cualquier otra eventualidad 
que pueda sumarse. 

Hemos empezado de nuevo a trabajar, y desde la Oposición, palabra ésta 
que no encaja en mi forma de ser, ya que no debemos estar aquí para poner 
obstáculos, sino para colaborar conjuntamente en pro de nuestro pueblo, 
de nuestros ciudadanos, que son en definitiva a los que tenemos que 
agradecer el estar aquí representados. 

Nuestra labor y trabajo se basará en la seriedad de todos los asuntos, en 
la fide lidad a nuestro pueblo, en la responsabi lidad con nuestro trabajo, 
y sobre todo esto lo haremos desde el respeto, esperando tener buenas 
rel aciones con el Equipo de Gobierno, si así lo desean y ofrecen esa 
oportunidad. 

Habrá un control estrecho, férreo, pero queremos ser una Oposición 
rigurosa, sobre todo constructiva y nos centraremos en defender los 
verdaderos intereses de los solaneros y solaneras, estando al lado de sus 
problemas . No haremos Oposición por hacerla, sino que diremos SÍ a 
todos aquellos asuntos que sean oportunos y de interés general para 
nuestra población, y por el contrario pediremos al Equipo de Gobierno 
que nos apoye también en nuestras dec isiones, y especialmente que 
cumpla su Programa Electoral, y ya que ambos Programas defendían 
muchas cosas en común, también el nuestro, ya que todos nuestros 
esfuerzos deben ir dirigidos y encaminados, siempre, hacia el bi enestar 
social de todos nuestros vecinos, cualquiera que sea su ideología, no hay 
distinción . 

No son momentos de hacer valoraciones, ni de la forma que se ha 
empezado, el tiempo irá diciendo el camino a seguir y nos indicará la 
form a de trabajar; pero lo que sí puedo asegurares que e l Grupo Municipal 
Popular se va a dejar la piel por defender los intereses de los que nos han 
votado y de los que no lo han hecho. Lo demostraremos presentando 
Mociones, Alternativas, proponiendo cuestiones que calen en nuestros 
colectivos sociales, en defi nitiva en nuestros ciudadanos. 

Suerte y acierto es lo que deseo en general a la nueva Corporación 
Municipal y que La Solana en general no se vea defraudada con nosotros. 

Pedro José Martín-Albo Naranjo 
Portavoz del Grupo Municipal Popular 
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LA FUNDACIÓN DE DERECHOS CIVILES ESTUDIÓ SUS 

Los jóvenes solaneros son consc 
·ros jóvenes solaneras son conscien-

_; tes de que una copa de más puede 
ser sinónimo de peligro, y en ocasiones, 
de peligro muy serio. Esa conciencia exis
te y pocos se atreven a rebatirla. Sin 
embargo, nuestros jóvenes beben alco
hol, algunos en exceso, otros de forma 
esporádica y desde luego los hay abste
mios. En cualquier caso, no son ni más 
ni menos bebedores que en otras pobla
ciones similares. 

La Fundación de Derechos Civiles, en 
colaboración con la Concejalía de Ju
ventud del Ayuntamiento de La Solana, 
realizó una interesante parada nocturna 
la noche del 24 de julio en el corazón de 
la feria solanera. Especialistas y colabo
radores llevaron a cabo una campaña 
informativa acompañada de pruebas vo
luntarias. GACETA ha tenido acceso al 
informe de esta campaña, que ayuda 
mucho a conocer cómo se comporta la 
juventud solanera ante el alcohol. 

La participación de los jóvenes ha sido 
masiva, mostrando una gran receptividad 
a Jos mensajes de campaña, realizando 
de forma intensiva las pruebas, hasta el 
punto de formar colas para la medición 
de los niveles de alcoholemia y los test 
de capacidad visomotora. 

El total de intervenciones se divide de 
la siguiente manera: 

·Información personalizada. Personas 
atendidas: 522 

·Tomas de medición del nivel de 
alcoholemia: 346 

·Pruebas psicomotoras (tiempos de re
acción y coordinación): 57 

1.- Distribución de las personas que 
realizaron las pruebas según edad, 
sexo y posesión de carnet de conducir. 

Las pruebas, tanto de alcoholemia como 
de capacidad visomotora, se realizan a 
aquellas personas que voluntariamente 
se someten a ellas. De la experiencia de 
las puestas en calle se desprende una 

Una joven solanera se somete a la prueba del alcoholímetro. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

enorme aceptación de la campaña, con 
participación masiva y sin sesgo signifi
cativo de los ciudadanos en las diferen
tes pruebas, hasta el punto de que los 
resultados de Ja campaña, en cuanto a 
número de pruebas según horas, edad o 
género de los participantes, niveles de 
alcoholemia y su evolución, reflejan de 
una forma fiable la población que sale 
de copas en la zona en la que se desarro
lló la campaña. 

En primer lugar se recoge la distribu
ción por edad, sexo y posesión de carnet 
de conducir de las personas que se so
metieron a las citadas pruebas. Vemos 
que realizan más las pruebas los hom
bres (77% del total) que las mujeres 
(23% ), aunque estas últimas se muestran 
tanto o más receptivas a los mensajes de 
campaña. 

La mayoría de los jóvenes que han rea
lizado las pruebas estaban comprendi
dos entre los 18 y los 21 años (36%), 
según se desprende de los datos obteni
dos en la campaña, seguido del tramo de 
entre 21y25 años (26%) y de los meno
res de 18 años (14%); son minoría por 
tanto el tramo comprendido entre los 25 
y 30 años (12%) y los mayores de 30 
años (12%). En cuanto al carnet de con
ducir, son mayoría los que están en po
sesión de éste (71 % del total). 

2.- Respuestas a la encuesta. 
En segundo lugar se recogen las res

puestas obtenidas a la encuesta. Algunas 
de ellas tienen como objetivo principal 
no tanto conocer qué es lo que piensan 
los encuestados como hacerles pensar 
sobre lo que se les pregunta: bajo el 
alcohol se conduce mal, muchas veces 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

HÁBITOS EN EL CONSUMO DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS 

ientes de los peligros del alcohol 
peor y más deprisa, el alcohol está pre
sente en un altísimo porcentaje de los 
accidentes de circulación, etc. 

De las respuestas obtenidas en los cues
tionarios se extraen las siguientes con
clusiones: 

a) Un 95% de los encuestados conside
ra que bajo los efectos del alcohol se 
conduce peor, existiendo una mayor di
visión de opiniones en cuanto a si se 
conduce más deprisa (un 67% así lo con
sidera) o más despacio (33% ). 

b) Casi dos tercios de los jóvenes ( 63 % ) 
se consideran bien informados de Jos 
niveles de alcohol permitidos, porcenta
je que desciende hasta el 35% cuando se 
les pregunta sobre si están informados 
de las penas y multas con las que la 
conducción bajo los efectos del alcohol 
está castigada. 

e) Más de la mitad, un 52%, piensa que 
el alcohol está presente en la mayoría de 
los accidentes de tráfico, mientras que 
un 32% considera que está presente en Ja 
mitad de ellos y sólo un 8% asocia los 
accidentes y el alcohol en pocos casos. 

d) Un 75% de los encuestados no se 
había sometido hasta ese momento a un 
control de alcoholemia, y de la totalidad 
de las personas que se sometieron al 
control la mayor parte, un 39%, pensaba 
que su índice de alcoholemia iba a ser 
igual al que efectivamente resultó de la 
prueba, mientras que un 35% considera
ba que iba a ser superior. Un 17% pensa
ba que su índice de alcoholemia iba a ser 
menor, y sólo un 9% no sabía lo que 
podría dar. 

3.- Estudio de los niveles de alcoholemia 

jan que sólo el 12% de las personas que 
realizan la prueba a lo largo de toda la 
noche superan los 0,8 gr/l, y un 15% se 
sitúa entre el 0,5 y 0,8. Más de la mitad 
tiene menos de 0,3. 

De 23 a O h.- 74% menos de 0,3; 2% de 
0,3 a 0,5; 12% de 0,5 a 0,8; 12% más de 
0,8. 

De O a 1h.-63% menos de 0,3; 15% de 
0,3 a 0,5; 6% de 0,5 a 0,8; 16% más de 
0,8. 

De 1a2 h.- 62% menos de 0,3; 12% de 
0,3 a 0,5; 14% de 0,5 a 0,8; 12% más de 
0,8. 

De 2 a 3 h.- 60% menos de 0,3; 12% de 
0,3 a 0,5; 19% de 0,5 a 0,8; 9% más de 
0,8. 

De 3 a 4 h.- 45% menos de 0,3; 19% de 
0,3 a 0,5; 21%de0,5 a 0,8; 15% más de 
0,8. 

Como era de esperar, los niveles de 
alcohol van subiendo a lo largo de la 
noche. Antes de medianoche el 74% de 
quienes realizan la prueba tienen índice 
inferiores a 0,3, pero a partir de las 2 de 

la madrugada ha descendido hasta el 
60%, estando más de una cuarta parte de 
las personas (28%) por encima de los 
niveles máximos permitidos para con
ducir (0,5). Debemos señalar que las 
pruebas se realizan a todas las personas 
que están en la calle y voluntariamente 
se someten a ellas, no só lo a conductores 
y que incluso entre éstos hay muchos 
que no van a conducir en esas condicio
nes, por Jo que el porcentaje de personas 
que conducen superando los límites de 
alcohol legales es notablemente inferior. 

Esta tendencia que muestra cómo la 
tasa de alcoholemia va subiendo a medi
da que transcurre Ja noche es fija en 
todos los tramos de edad, aunque hay 
algunos tramos de edad en que se mues
tra de una manera más acusada. 

Por último, en Jo que se refiere a los 
hábitos de consumo de alcohol según 
sexo, se observa que el promedio es su
perior en el caso de los hombres, con un 
valor de 0,31 frente al 0,28 de las muje-
res. 

Los índices de medias de alcohol refle- La concejala de Juventud, Mª Dolores M.-Arrones anota opiniones de los jóvenes. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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Ha sido noticia 

La fe ria del relevo 
L a última feria 

del siglo y del 

milenio ha sido la 
feria del relevo. 
Nemesio de Lara, el 
alcalde de las ferias 
de los noventa y 
parte de los ochen
ta. dejó el testigo a 
Diego García-Aba
dillo. Para muchos 
niños y adolescen
tes solaneras ha sido 
algo nuevo ver có
mo un señor distin
to al de siempre cor
taba la cinta, izaba 
la bandera y habla-
ba tras el pregón. 

¿Instan.te del relevo? 

El nuevo edi l caminó hacia el ferial la tarde 
del 23 de julio con semblante feli z y preocu
pado a la vez. Lo primero tiene un porqué 
obvio, y lo segundo también. En su primer 
corte de cinta cedió un pedazo a su antecesor, 
después subió y ató la bandera con decisión y 
a la primera intentona. La primera anécdota 
llegó cuando pulsó el botón para encender 
las guirnaldas luminosas del paseo central 
del feria l y no funcionó. Más tarde inauguró 
su primera exposición y realizó su primer 
discurso. Quiso deci r muchas cosas en poco 
tiempo, pero en esencia transmitió un mensa
je de diversión sana durante las fiestas que se 
iniciaban, instando a ser "ociosos en la into
lerancia y trabajadores en la bondad" . 

Después llegaría su primer vino de honor, 
su primera misa de Santiago y, en resumidas 

....-----.......... 

Momento de la izada de bandera. 
cuentas, sus primeras 
sensaciones como al
calde en plena feria. 
La próxima será la 
primera del sig lo 
XXI, y posiblemente 
sea una se nsación 
distinta para nuestro 
primer edil. En cual
quier caso, hay que 
desearle e l mismo 
semblante de felic i
dad, señal de que el 
ánimo del primer go
bernante de La Sola
na es bueno, y de pre
ocupació n por que 
todo salga a pedir de 
boca. El alcalde dirigiéndose al público tras el pregón. 
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Luis Romero ,, 
de Avila, 

último 
pregonero del 

siglo 

Luis Romero de Ávi la Prieto fue, 
por segunda vez, pregonero de la fe
ria de Santiago y Santa Ana. Un pues
to de honor que anunció las últimas 
fiestas patronales del milenio. En un 
acto presentado por Paulina Sánchez 
Delgado, el conocido poeta y actor 
solanera construyó un pregón de mar
cado recuerdo para las gentes y cosas 
de nuestro pueblo. Por eso se acordó 
de los trabajadores de Madrid, de los 
empresarios, de los comerciantes, de 
los agricultores ... Todos, dijo, han 
sabido subirse al carro del progreso 
para llevar a La Solana a momentos 
de gran pujanza. 

Por otra parte, utilizó los colores 
para referirse a los valores de nuestra 
tierra, como el verde de nuestras vi 
ñas, el azul de nuestro cielo soleado 
o el morado de nuestra rosa del aza
frán. 

Antes del pregón, el presentador 
leyó las decisiones de los jurados de 
los certámenes de poesía y pintura. 
En el primero ganó Javier González 
Vega con el poema "Reclamo ese 
don de las tardes'', y en el segundo el 
cuadro "El Paseante" de José Luis 
Pastor, premio del Ayuntamiento, y 
"Vía Celiatta" de Miguel Carmona 
en el premio donado por la Diputa
ción. 
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Ha sido noticia 

Conciertos concurridos 
A zúcar Moreno y El Fary no pasaron actuación del domingo 25. Pero su 

profesionalidad está fuera de toda duda. 
Amable y sencillo con los medios de 
comunicación locales, hizo lo que pudo 
sobre el escenario. Cantó canciones nue
vas y clásicas, entre ellas las famosas 
"Amor secreto" y "El toro guapo". Alre
dedor de 2.500 espectadores de todas las 
edades acudieron a escuchar al protago
nista de "Menudo es mi padre". 

Conviene recordar que, a pesar de acu
dir entre cinco y seis mjl personas a los 
dos conciertos, la venta real de entradas 

desapercibidos en la feria 99. En 
realidad, fueron los dos acontecimientos 
más concurridos de público de todos los 
programados. Encarna y Toñi lograron 
congregar en La Moheda a más de 3.000 
personas la noche del sábado 24, y ofre
cieron un concierto de una hora y cuarto 
escasa en la que repasaron éxitos como 
"Sólo se vive una vez", "Mecachis" y 
"Olé" entre otros. Buen escenario, exce
lente sonido y ligera ronquera en Encar
na al principio. En cualquier caso, satis
facción y evidencia de qué tipo de con
ciertos quiere la gente. 

fue menor, ya que hubo centenares de Azúcar Moreno congregó a mucha gente. 
niños de hasta 12 años que accedían gra

El Fary llegó con la hora justa para su tis. 

Encarna y Toíii con varios minusválidos tras el concierto. 

Agricultores diestros 
Los agricultores volvieron a tener gran protagonismo en la 

feria. El día 25 se celebraron varios concursos para poner a 
prueba su pericia. En la Plaza Mayor se celebró un concurso de 
destreza con tractor y remolque y otro de tirada de obstáculos 
con barra de tractor. En La Moheda hubo pruebas de arada. La 
Cofradía de San Isidro se encargó de orgarnzar estas actividades. 

El Fary en plena actuación. 

Cata de vino comentada 
En la mañana del día de Santiago se celebró una nueva cata 

de vino comentada. Algo que se está convirtiendo en tradicio
nal. El Centro Cultural Don Diego fue el escenario para con
gregar a un buen número de participantes para conocer cómo 
saborear un buen vino, y en definitiva aprender a querer un 
poco más un producto tan nuestro. 
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Ha sido noticia 

Momentos antes del pregón de feria, el alcalde Diego García
Abadillo y el delegado José Fuentes contemplan la exposición 
de pintura del concurso convocado para las fiestas. 

Momento en el que el alcalde pulsa el botón que debía encen
der las más de 7 .000 bombillas del paseo central del ferial. El 
primer intento fue fallido, pero no fue un mal presagio. 

Momento para la historia. Ángel Sancho dirige su primer 
pasacalles como director de la Banda Municipal de Música. 
Qué mejor comienzo que el de inaugurar la feria. 
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Autoridades locales escuchan la tradicional eucaristía la ma
ñana del 25 de julio, con motivo del día de Santiago. La misa 
fue oficiada por el sacerdote Francisco Jiménez. 

Presidencia del acto del pregón oficial. Luis Romero escucha 
junto a la nueva concejala de Cultura, María José Simón, y el 
todavía futuro presidente de la Diputación, Nemesio de Lara. 

La Banda de Cornetas y Tambores de San Sebastián se 
encargó de engrandecer con su presencia el tradicional paseo 
procesional de inauguración. También tocaron la diana del 26. 
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Curiosa imagen de un gigante junto a 
la bandera. 

Ha sido noticia 

Otras 
estampas 

dela 
feria 

De esta guisa se prepararon muchos 
aficionados en los conciertos de Azúcar 
Moreno y El Fary. 

Las atracciones contaron con gran cantidad de público. El Parque Infantil hizo disfrutar a los niíios. 

La Colla de Gigantes de Riudoms animó la inauguración. Así quedan los tendidos después de una corrida de toros. 

Operarios municipales montan el nuevo escenario de la Plaza. Rivera saluda con la mano manchada con la sangre de sus toros. 

11 
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Ha sido noticia 

Un coche queda calcinado en 
plena noche de fe ria 

L a feria transcunió con normalidad 
según informó a GACETA el Jefe 

de la Policía Local Manuel Marín Rodrí
guez, no siendo muchos los sucesos ocu
rridos, pese a la gran cantidad de perso
nas que en esos días se concentraron, 
tanto en el recinto ferial como en cual
quiera de los espectáculos celebrados. 

El que pudo tener mayores consecuen
cias ocunió en la noche del 25 al 26, 
durante la actuación de El Fary en La 
Moheda. Sobre la una de la madrugada 
ardía, por causas desconocidas, un turis
mo propiedad de una chica de Argama
silla de Alba, lo que hizo temer que el 
fuego pudiera prender a los numerosos 
coches allí aparcados. La actuación pri
mero de la Policía Local y el concejal de 
Festejos, y posteriormente de los bom
beros impedía tal hecho, aunque el vehí
culo quedó completamente calcinado. 

Otros su
cesos de 
los que nos 
daba cuen
ta la Poli
cía Local 
fueron la 
detención 
de un indi
viduo en el 
interior de 
la Estación 
de Auto
buses, una 
alteración 
del orden público en el recinto ferial 
entre un feriante y el padre de un niño, 
la detención de dos individuos por alte
ración del orden público en el recin
to ferial, así como otras actuaciones para 
controlar fuegos en un domicilio y en 

Premios y baile en el Centro de Mayores 
Una nueva fiesta al aire li

bre se celebró en la noche 
del domingo 18 de julio. El 
Centro de Mayores organi
zó la entrega de trofeos a los 
ganadores de los concursos 
de feria con una verbena 
amenizada por Uriel y Can
tina en la calle Cervantes, 
zuna de la tiena y baile de 
la jota. Por otro lado, en la 
noche del 15 de agosto los 
jubilados celebraron su tradicional verbena de verano con zuna y baile amenizado 
asimismo por Uriel y Cantina. El presidente del Centro de Mayores, Antonio Ortiz, 
mostraba su satisfacción por la gran participación de todos los socios en esta 
tradicional verbena que tiene lugar en la calle Cervantes. 

Campañas de Juventudes Socialistas 
Dos responsables de la Coordinadora de Juventudes Socialistas de La Solana, 

Pedro Manuel Moreno y Julia Maro to, presentaron el sábado 17 de julio la campaña 
de actividades que tienen previsto realizar en fechas próximas. Pretenden que 
nuevamente se cuente con el Consejo Local de la Juventud, elaborar un boletín 
juvenil, así como otras actividades y campañas de información para los jóvenes. 
Asimismo, el 18 de agosto JJ.SS. presentó la campaña "Afíliate", al objeto de lograr 
el centenar de afiliados en La Solana. En la actualidad cuentan con algo más de 50. 
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un coche aparcado en la calle de la Ca
n-era. 

Igualmente en los días de feria la Poli
cía tuvo que atender a dos señoras, una 
de cierta edad, al caerse a una fosa en el 
recinto del Cementerio Municipal. 

Dimite la vicepresidenta 
deADEPA 

La vicepresidenta de la Asociación Adepa, 
para el cuidado de animales y plantas, Anselma 
Márquez, ha presentado la dimisión de su 
cargo. Los motivos que le han llevado a dejarlo 
pasan por el sacrificio de animales, algo que 
según la dimisionaria no se debe hacer, 
pidiendo al mismo tiempo la ampliación del 
albergue de animales del Ayuntamiento, que 
según indica Anselma Márquez se encuentra 
masificado, por lo que debe ser ampliado para 
que no sea necesario prescindir de animales 
sacrificándolos. 

Vino de honor al maestro 
Andrés U riel 

Como despedida al recién jubilado maestro 
Andrés U riel, se organizó por los componentes 
de Ja Banda Municipal de Música una 
convivencia de músicos en activo, antiguos 
músicos y autoridades, como primera parte de 
los actos de despedida del director de la Banda 
Municipal de Música de La Solana Andrés 
Uriel. El acto se celebró en el patio de Ja 
Academia de Música. 
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Ha sido noticia 

Más de un millón recaudado en el Calvario Gran ambiente en la festividad 
de San Cristóbal 

El barrio del Calvario celebró las fiestas de la Virgen de las Angustias 
en el primer fin de semana de julio. Los días 3 y 4 hubo misa en la 
explanada, verbena con la actuación de Cantina y su órgano y puja de 
los objetos donados. Este año y pese a coincidir con otros 
acontecimientos, la recaudación final subía notablemente con respecto 
al año anterior. Era alcanzada la cifra de UN MILLÓN veintiséis mil 
pesetas, una cantidad considerable con respecto al año anterior, 
aumentando en 326.000 pesetas. Las fiestas estuvieron muy animadas 
y contaron con atracciones infantiles y puestos de diverso tipo. 

Con mucha asistencia de camiones se celebró el 1 O de julio la fiesta 
de San Cristóbal. Salida en carroza del santo, recorrido por el pueblo, 
misa de campaña en el recinto ferial , seguida de verbena amenizada por 
Los Rumberos de la Mancha, así como entrega de premios a los 
ganadores de los concursos y el deseo, según declaraba el presidente de 
la Hermandad, Manuel Salcedo, de poder contar el próximo año con la 
capilla para el santo que tienen proyectada. 

San Sebastián llegó a 
720.000 pesetas 

Pese a coin
cidir con otros 
numerosos 
actos , la re
caudación lo
grada en las 
fiestas del ba
rrio de San Se
bastián co n
siguió superar 
las de años an
teriores. Se lle
gó a 720.000 
p esetas , 
65.000 más 
que e l año 
anterior. Las verbenas de los días 17 y 18 
fueron amenizadas por U riel-Cantina y Bahía 
Samba, y según el nuevo presidente Juan José 
Luna la ilusión de la nueva Junta es la de la 
anterior, "poder realizar la obra del coro que 
tuvo el templo antes de la última guerra, pero 
cuyo permiso de construcción no es concedido 
por Bellas Artes". 

La recaudación de Santa María superó 
el millón de pesetas 

Notable incremento en la recaudación de las fiestas del barrio del Parterre, que ha subido este 
año a 1.085.700 pesetas, 316.660 más que el pasado. Se celebraron verbenas a cargo de Uriel
Cantina y Los Rumberos de la Mancha, puja y ofrecimiento los días 14 y 15 de agosto, además 
de cultos religiosos preparatorios, mientras que la procesión se dejó para el domingo 22. Las 
fiestas comenzaron con la proclamación de la reina de las fiestas y damas de honor, con pregón 
del vecino del barrio Paulina Sánchez, contando con la presencia del alcalde Diego García
Abadillo y representantes de la cofradía. Todas las noches de la fiesta hubo mucha animación 
en la puja y participación en las verbenas. 

803.100 pesetas en la puja del 
Cristo del Amor 

La Cofradía de la Vera Cruz logró superar en ¡ 100 pesetas! la recaudación 
por puja del año pasado. En total se recogieron 803.100 ptas., sin contar 
posibles donativos que suelen llegar después. 

Hubo mucho ambiente tanto en los actos religiosos como no religiosos. 
La misa y la procesión fueron presididas por el sacerdote Candela López. 
Las verbenas contaron con gran cantidad de público. El tiempo ayudó. 
Actuaron Cantina-Uriel y Bahía Samba. El presidente de la Cofradía, 
Gabriel Mateas-Aparicio, calificó el resultado general de "muy bueno" . 
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Ha sido noticia 

Concentra~ión por la libertad de 
Rosana Maroto 

E n la noche del 
6 de agosto se 

celebró en la Plaza 
Mayor una concen
tración para pedir 
la libertad de la jo
ven valdepeñera 
Rosana Maroto, al 
cumplirse los 407 
días de su desapa
rición. La convoca
toria la realizaron 
chicas de La Sola
na, encabezadas 
por Mari Carmen 
Salcedo. A la mis
ma acudieron mu
chos valdepeñeros, 

nes de solidaridad 
fuera de Valdepe
ñas. La participa
ción del concejal 
Ramón Romero de 
Ávila, en nombre 
de Nuevas Genera
ciones del PP, sus
citó polémica al 
realizar unas decla
raciones el alcalde 
Diego García-Aba
dillo, en las que 
acusaba al edil de 
haber querido poli
tizar la concentra
ción, indicando el 

así como autoridades locales, congre
gándose unas 250 personas. Se leyeron 
diversos comunicados, entre ellos uno 
por el portavoz de la Plataforma de Apo-

yo a Rosana, Luis Femando Canal, quien 
mostró su satisfacción por la muestra de 
solidaridad de La Solana, al ser el primer 
pueblo que se une a esas concentracio-

primer edil que por 
su parte no quiso leer ningún comunica
do. Para Romero de Ávila, su participa
ción sólo se debía al deseo de ser solida
rio con la familia de Rosana. 

Número 8 de "Toros en La Solana" 
La Peña Taurina El Descabello organizó diversas actividades en el mes de julio. Asamblea 

el 18 de juUo en el Don Diego. En la tarde del 22 del mismo mes se presentó el número 8 
de la revista "Toros en La Solana", con artículos de temas taurinos y sobre todo fotografías 
de los festejos taurinos del año anterior. 

En el mismo acto fueron presentados por el presidente Carmelo García Cervigón y el 
secretario Micael Tolosa los trofeos a las mejores faenas de la feria, que han sido realizados 
en hierro y cristal por el artista local Manuel Ruiz Santa Quiteria. 

Precisamente el jurado otorgaba los premios a la mejor faena de la corrida a Finito de 
Córdoba por la faena realizada al cuarto toro de la tarde, mientras que el rejoneador Martín 
González Porras resultaba ganador de la mejor faena del festejo de rejones, igualmente por 
la realizada al cuarto de la tarde del 27 de julio. 
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VIII Escuela de 
Verano 

La Oficina Municipal 
de Información al 
Consumidor y la 
Universidad Popular 
han editado una revista 
elaborada por el Taller 
"Somos periodistas", 
como colofón a la VIII 
Escuela de Verano que 
finalizó el 22 de julio 
con una excursión de 
78 niños y 1 O monitores 
al Valle de Los Perales, 
visitando ta'mbién el 
Palacio-Museo D. 

TU PERróDrco - Nº l 

Taller: "SOMOS PERIODISTAS" 
La Solana-Julia -1999 

Álvaro de Bazán, en el Viso del Marqués. La 
mencionada revista recoge entrevistas a los 
participantes y monitores de esta Escuela de 
Verano, acerca de las actividades desarrolladas, 
un particular Horóscopo de Verano y artículos 
sobre la naturaleza o personajes conocidos. Es el 
primer número que se edita, con una tirada de 100 
ejemplares aproximadamente, que se distribuyeron 
a los chicos y chicas que participaron en la 
excursión, pudiéndose apreciar que tuvo una gran 
aceptación entre ellos. 
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Ha sido noticia 

JUNA protesta por la 
situación de Ruidera 

La Asociación Ecologista JUNA participó el domingo 22 de 
agosto en una protesta pacífica en las Lagunas de Ruidera. Las 
construcciones ilegales, los vertidos tóxicos y el riego incon
trolado fueron algunos de los argumentos esgrimidos por los 
ecologistas para justificar la expedición. Casi 50 personas 
acudieron para quejarse del deterioro que sufre día a día el 
parque natural. 

Gran año para los 
Coros y Danzas 

La Agrupación Folclórica "Rosa del Azafrán" ha cuajado su 
mejor año de actuaciones. Han sido muchos los lugares de 
España visitados en los que han dejado huella de nuestro 
folclore. La última actuación fue en la localidad salmantina de 
Alba de Tormes el pasado 22 de agosto, en la patria chica de 
Santa Teresa. 

El presidente, Gregario Uriel González-Albo, reconoce que 
ha sido "el mejor año". Las parejas mixtas son decisivas a la 
hora de ser llamados para acudir a un sitio u otro, cosa que 
antes no era posible debido a la escasez de hombres. Ahora el 
grupo solanero es solicitado y aplaudido por todos los puntos 
de nuestra geografía nacional. 

Nuevos accesos por la 
carretera de Valdepeñas 

En la imagen podemos contemplar el estado de los accesos a 
la población por la carretera de Valdepeñas a últimos de junio. 
En concreto se han instalado 60 farolas (3 l dobles y 29 senci
llas), así como otros 29 bancos de piedra y 20 papeleras, siendo 
el total de metros cuadrados de solado el que se ha instalado de 
5.500, ascendiendo el importe de la obra a 40 millones de 
pesetas. 

El Camino de Santiago 
en bicicleta 

Tres policías locales de Manzanares, uno de ellos natural de La 
Solana, Alfonso Araque Manzano (primero por la derecha), han 
realizado la peregrinación a Santiago desde Pamplona, reco1Tiendo los 
800 kilómetros en bicicleta de montaña. En la foto los contemplamos 
en la Plaza del Obradoiro, posando delante de la catedral de Santiago 
una vez cumplido su recorrido. 

15 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #154, 8/1999.



Ha sido noticia 

La Mancontunidad La Mancha 
presenta una guía turística 

L a Mancomunidad de Servicios La 
. Mancha ha editado cinco mil ejem

plares de la guía de poblaciones de la 
misma, que ha sido financiada por la 
Consejería de Industria de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha e 
imprimida por la Diputación de Ciudad 
Real, siendo distribuida proporcional
mente entre los municipios que integran 
la Mancomunidad, además de enviar 
ejemplares a oficinas de turismo, hoteles 
y campings. 

Tanto el vicepresidente de la Manco
munidad, José Camacho, como el geren
te Luis Díaz-Cacho, se encargaron de 
presentar la guía en una rueda de prensa 

celebrada en el marco de Fercam 99, la 
Feria del Campo de Manzanares, ofre
ciendo diversos datos sobre el contenido 
de la guía, que ha sido confeccionada a 
todo color por la empresa Publicidad a 
las 3. 

Esta guía dedica amplias secciones a 
cada uno de los pueblos que la integran, 
haciendo un reconido por la historia, 
monumentos, gastronomía y otras infor
maciones útiles para el turista, contando 
con capítulos introductorios sobre el sue
lo, la hidrografía y el clima de la comar
ca, concluyendo con información deta
llada sobre artesanía, fauna, flora, rutas 
turísticas y otros datos. 

G A u í 

Estudio sobre la actividad productiva de 
la Mancomunidad La Mancha 

Paneles explicativos de monumentos 

Como un documento 
básico, imprescindible y 
complementario del 
diagnóstico de la Man
comunidad de Servicios 
La Mancha, calificó el 
gerente en funciones de 
la misma, Luis Díaz-Ca
cho, el "Estudio de la 
actividad productiva y 
del mercado laboral", 
del que se han editado 
quinientos ejemplares 
para su distribución en
tre organismos públicos 
y empresas de las nueve 
poblaciones de la Man
comunidad. 

Según Díaz-Cacho, con el estudio se ha pretendido plasmar 
en un documento el conocimiento real y exhaustivo del tejido 
productivo de los municipios, y en segundo lugar llevar a cabo 
una prospección de necesidades formativas y necesidades de 
las empresas existentes en las poblaciones de Ja Mancomuni
dad. 

En concreto los ocho apartados en los que está dividido el 
estudio son la estructura y dinámica demográfica, evolución 
del mercado, análisis del desempleo, actividad económica de 
la Mancomunidad, detallando una a una las poblaciones de la 
misma, siendo otros apartados los datos globales de la Manco
munidad, exportación, formación y nuevos yacimientos de 
empleo, así como datos complementarios. 

16 

Diversos monumentos de las 
nueve poblaciones de la 
Mancomunidad La Mancha 
cuentan, desde hace poco, con 
unos paneles explicativos que 
han sido instalados por la 
Mancomunidad La Mancha. 
En los mismos se ofrecen 
di versos detalles sobre el 
edificio y su historia y en La 
Solana los podemos encontrar 
en Iglesias como la de Santa 
Catalina, San Sebastián y San 
Juan Bautista, sirviendo para 
información, sobre todo, de 
las personas que nos visitan y 
quieren conocer datos del 
monumento. 

El asilo celebra la festividad 
de Santa Teresa J orriet 

La Residencia de Ancianos Desamparados festejó a su titular, Santa 
Teresa de Jesús Jornet. Del 17 al 25 de agosto se celebró una novena 
en la parroquia de San Juan Bautista, oficiada por el párroco Esteban 
Molina. El jueves 26 hubo una misa concelebrada que presidió el 
Vicario General de la Diócesis, Pedro Jaramillo, y en la que estuvieron 
los sacerdotes locales. 

En las homilías se resaltó el gran trabajo que realizan las "hermanitas" 
del Asilo. Por cierto que, según supo GACETA, la Madre Superiora, 
Sor Margarita Sobrino, será trasladada en los próximos días tras más de 
6 años en el cargo. En declaraciones a Radio Horizonte, resaltó su 
buena experiencia y el "gran recuerdo" que se ileva de La Solana y los 
so laneros. 
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Sucesos 

TAMBIÉN AFECTÓ A TORNEADOS RAMÍREZ 

Un incendio pudo destruir LOSAL 
Aurelio Maroto 

La Coopera ti va de transformación de 
la madera, LOSAL, pudo ser pasto de 
las llamas. De hecho, la mañana del do
mingo 4 de julio un foco de fuego de 
causas no demasiado claras provocó un 
incendio en uno de los secaderos de la 
fábrica, que afectó también a las instala
ciones colindantes de Torneados Ramírez 
de Verger. 

Alrededor de mediodía, un vigilante de 
carreteras advirtió humo sospechoso y 
alertó rápidamente tras comprobar que 
se estaba produciendo un incendio. Efec
tivos de bomberos de las poblaciones 
más cercanas, con la ayuda de muchos 

socios de LOSAL e incluso concejales 
que se encontraban en un vino de honor 
tras la torna de posesión del alcalde Diego 
García:Abadillo, acudieron rápidamente 
para colaborar en las labores de extin
ción. 

El rápido e intenso trabajo logró con
trolar las llamas y evitar, sobre todo, su 
extensió-n a alguna factoría y el riesgo de 
afectar a maquinaria. Sobre las 3 de la 
tarde sólo quedaba acabar con pequeños 
focos e iniciar las labores de limpieza. 

Los daños en LOSAL se resumen en 
dos silos y un secadero lleno de palés de 
madera. El presidente, Juan Manuel Iz-

quierdo, estimó las pérdidas entre 20 y 
30 millones, que sin embargo fue poco, 
"si hubiera afectado a las máquinas po
dríamos haber perdido más de 200 mi
llones". 

Por su parte, en Torneados Ramírez de 
Verger se quemaron también varios palés 
de madera y buena parte de una techum
bre. Las pérdidas se sitúan en unos 6 
millones. 

Desde ambas empresas agradecieron 
profundamente la diligencia y eficacia 
tanto de los profesionales corno de la 
gente de a pie que colaboró denodada
mente para evitar males mayores. 

Los bomberos en plena faena de extinción. Mucha gente ayudó como pudo en la extinción. 

Autoridades y directivos de LOSAL inspeccionan los 
despeifectos. 

Así ardian las intalaciones de Torneados Ramírez. 
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Vida Municipal 

Paulino Sánchez 

e on la presencia de los 17 concejales 
· de la nueva Corporación y sólo tres 

puntos en el orden del día se celebraba en la 
tarde del viernes 9 de julio el segundo pleno 
de la legislatura, en el que presentaba su 
renuncia a la alcaldía el que ha sido el 
mandatario más largo en todos los periodos 
democráticos y que deja el cargo por 
voluntad propia como anunció en su 
momento al presentarse a las elecciones. 

Tras la aprobación por unanimidad del 
acta de la sesión anterior, se pasó al segundo 
punto en el que los dos grupos políticos de 
la Corporación quedaban constituidos y al 
mismo tiempo designados sus portavoces . 

el mes de agosto. 
Diego García-Abadillo resaltó diversos 

aspectos de la personalidad de Nemesio de 
Lara, de quien dijo que había sido su maestro. 
Habló de su esfuerzo y dedicación a La Solana, 
"con una entrega sin límite de horas, tanto en 
el tiempo de concejal como en el de alcalde". 

"He trabajado 
por la igualdad" 

Por el grupo de la oposición, el PP, se 
nombró portavoz a Pedro José Martín-Albo 
Naranjo, y como po1tavoz suplente a Ramón 
Romero de Á vila Torrijos. 

Nemesio de Lara en el momento de su despedida. 

Con un recuerdo para diversas actuaciones 
tenidas a lo largo de sus doce años de alcalde 
iniciaba Nemesio de Lara su última 
intervención como primer edil. Recordó que 
había pasado al Ayuntamiento como concejal 
a los 26 años y a los 34 como alcalde. Detalló 
las mejoras en servicios y en patrimonio 
municipal logradas en sus mandatos, "que 
han servido para mejorar el bienestar de todos 

El grupo gobernante, PSOE-Progresistas, nombró portavoz a Blasa 
Delgado, primera ocasión en la que es portavoz una mujer, mientras que 
este grupo contará con dos portavoces suplentes, que son Manuel 
Serrano y Petra Almarcha. 

Dimisión de 
Nemesio de Lara 

En el tercer punto era el propio Nemesio de Lara quien leía la carta de 
dimisión de su cargo, en la que señalaba que su renuncia ya había sido 
anunciada a lo largo de la campaña electoral y caso de que su partido 
consiguiera la Diputación Provincial de Ciudad Real, en la que pasaría 
a ser presidente desde el 31 de julio, por lo que no quería interrumpir 
la organización municipal solanera. 

Tras las palabras de Nemesio de Lara tomaban la palabra los portavoces 
de los grupos. En primer lugar era Pedro José Martín-Albo quien 
intervenía, elogiando la labor de Nemesio al frente de la alcaldía, al 
mismo tiempo que le deseaba mucha suerte en el cargo que ocupa desde 

"Quiero vivir, envejecer 
y morir en La Solana" 

En relación a su futuro como ciudadano de La Solana, Nemesio de 
Lara dejó clara su intención de seguir vinculado a su patria chica. 
En este sentido, afirmó que seguirá viviendo en La Solana, lugar en 
el que le gustaría envejecer. "Intentaré seguir estando en La Solana 
el máximo tiempo posible; me gustaría envejecer y morir en La 
Solana". Al margen de otros cargos u ocupaciones que pueda tener 
en el futuro, el nuevo Presidente de la Diputación Provincial quiere 
que su vejez transcurra en su pueblo, "me gustaría pasear con mi 
bastón por la plaza y que los niños me señalen con el dedo diciendo 
'ese fue, no un buen alcalde, sino un alcalde bueno"'. 
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los ciudadanos". 
Recordó que ha trabajado por situar a La Solana como una población 

leader, comparada con localidades iguales o superiores en población, 
"trabajando por conseguir la igualdad entre hombre y mujer, por la 
mejora en los barrios periféricos, la sanidad, la educación, la cultura y 
la promoción económica". 

Pedía perdón a su familia , padres, hermanos, esposa, hijos, amigos, 
por haber dedicado más tiempo a la alcaldía que a ellos, momento en 
el que se emocionó. Indicó que había tenido a cambio muchos momentos 
gratificantes, entre los que destacaba la confianza que en cuatro 
ocasiones le habían dado los votantes con la mayoría absoluta en las 
elecciones. 

Despedida con placa 

Al levantar por última vez la sesión, los dos portavoces de los grupos 
municipales le entregaron una placa, como reconocimiento a su trabajo 
y dedicación en el Ayuntamiento, en el que seguirá al continuar como 
concejal en la Corporación Municipal. 

Nemesio recibe una placa de todos sus compañeros de Corporación. 
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Vida Municipal 

~"''º ~~ 

'i:-~o ""o DIEGO GARCÍA-ABADILLO TOMÓ POSESIÓN COMO ALCALDE 
~\,.: 

.-.¡;'No haré sonrojar a tantos buenos 
alcaldes que me han precedido'' 

Paulino Sánchez 

A las doce del mediodía del domingo 11 de julio se reunía por 
tercera vez la Corporación salida de las urnas del 13 de junio. 

Pocas horas antes había presentado su renuncia al cargo el alcalde y se 
debía elegir el nuevo primer edil. 

Con un salón de sesiones abarrotado, así como las galerías de acceso, 
comenzaba el pleno en el que se encontraban presentes 16 de los 17 
concejales (12 del PSOE y 4 del PP; estuvo ausente la concejala María 
José García-Cervigón), quienes en primer lugar aprobaron, por 
unanimidad, el acta de la sesión anterior. 

Seguidamente se constituía la mesa de edad, formada por el socialista 
Alfonso Castaño y el popular Ramón Romero de Á vila. La votación 
daba finalmente doce votos a Diego García-Abadillo, de PSOE
Progresistas, y cuatro al candidato del PP, Pedro José Martín-Albo 
Naranjo. 

Prometía el cargo de alcalde y ocupaba el si llón presidencial Diego 
García-Abadillo, quien se dirigía a los asistentes con su primer discurso 
como alcalde, agradeciendo en primer lugar la cp,nfianza depositada 
por los votantes, además de tener un recuerdo para sus familiares allí 
presentes y los medios de comunicación. 

Diego García-Abadillo señaló que a lo largo de los próximos cuatro 
años "mis ojos siempre estarán pendientes de La Solana, mis oídos 
siempre escucharán vuestros problemas y estaré dispuesto para cualquier 
ciudadano, tratando de buscar soluciones a los pequeños o grandes 
problemas". 

Indicó que "tendré equivocaciones, pero nunca vendrá de la mala 
voluntad o la desidia", añadiendo que "no seré yo el alcalde que haga 
sonrojar a tantos buenos alcaldes que me han precedido en el cargo". 
En ese momento recordó a compañeros de partido como José López 
Posadas, Julián Simón y Nemesio de Lara. "Serán mi ejemplo Y yo 

Nemesio de Lara y Diego G-Abadillo se 
abrazan emocionados 

espero ser un buen 
discípulo". 

Añadía Diego 
García-Abadillo 
que quiere que su 
acción de gobierno 
se desarrolle "con 
el mejor de los 
sentidos posibles, 
con el sentido 
común". Dijo que 
seguirá la misma 
línea de gobierno de 
los veinte años 
anteriores, que se ha 
visto traducida en 
la nueva mayoría de 
progreso salida de 
las urnas del 13 de 
junio. 

Diego G-Abadillo promete su cargo de Alcalde de La Solana. 

Gobernar colegiadamente 

El nuevo alcalde de La Solana se dirigía a los concejales del equipo 
de gobierno señalando que trabajarán de una forma colegiada, 
descentralizada, asumiendo delegaciones "pero sin olvidar, dijo, que 
somos un grupo homogéneo, que representa un proyecto de futuro para 
nuestra ciudad". 

Dirigiéndose a los concejales de la oposición, les indicó que "tendrán 
en mi persona a un amigo y les propongo colaboración permanente, 
comunicación continua, tolerancia y consenso". Añadía García-Abadi Jlo 

)ueesperaque la legítima crítica y control al grupo de gobierno no vaya 
destinado a paralizar la acción del Ayuntamiento. 

Recordó que no habrá rupturas y seguirá trabajando por hacer más 
iguales a los desiguales, confiando en lo público para corregir las 
injusticias, valorando el esfuerzo de los ciudadanos por la mejora del 
nivel de vida de todos. , 

Pedía igualmente el apoyo de los empleados municipales y recordó 
al anterior alcalde, Nemesio de !ara, del que dijo que "es mi amigo y mi 
maestro, de él he aprendido valores esenciales para el ejercicio de la 
política, como el trabajo, Ja honradez, la solidaridad, la tolerancia y la 
austeridad", deseándole toda la suerte del mundo en su nuevo cargo, 

Concluido el pleno el nuevo alcalde recibía numerosas felicitaciones 
de los asistentes y se enfrentaba con sus primera tarea, nada más bajar 
por las escaleras del Consistorio, la actuación en el fuego de Losa! y 
Torneados Ramírez, 

La esposa, hermana y madre del nuevo alcalde asisten atentos 
a la toma de posesión. 
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Concejales PSOE. 

Paulino Sánchez 

e on un total de catorce puntos en el 
·orden del día celebró sesión extraor

dinaria la Corporación Municipal en la 
víspera de la feria, en la que se constitu
yeron las diversas Comisiones y Delega
ciones de cara a la legislatura salida de 
las elecciones del 13 de junio, al mismo 
tiempo que se nombraban los represen
tantes en diferentes Patronatos y consor
cios. 

La Comisión de Gobierno estará inte
grada sólo por componentes del grupo 
socialista, siendo nombrados _tenientes 
de alcalde para sustituir al titular, por el 
siguiente orden, Blasa Delgado, Manuel 
Serrano, Petri Almarcha, Andrés Galle
go y Francisco Jareño, que además pa
san a integrar la Comisión de Gobierno. 

Por lo que respecta a las Comisiones 
Informativas, señalar que serán cinco con 
las que contará la organización munici
pal. Salvo la de Obras, que contará con 
seis concejales del PSOE y 3 del PP, el 
resto de Comisiones estarán integradas 
por 5 del PSOE y 2 del PP, punto en el 
que el portavoz popular, Pedro José 
Martín-Albo, mostró su oposición, al 
igual que en la periodicidad de las sesio
nes, que será bimensual, menos en la de 
Obras, que se reunirá quincenalmente. 
El portavoz de la oposición pedía que la 
Comisión de Hacienda se reúna una vez 
al mes. 

La Comisión de Obras estará presidida 
por Blasa Delgado, la de Hacienda por 
Francisco Jareño, la de Servicios Comu
nitarios por Josefa Simón, la de Festejos 
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Concejales PP. 

por Manuel Serrano y la de Agricultura 
por Andrés Gallego, acordándose como 
es preceptivo que los plenos ordinarios 
se celebren cada dos meses y que la 
Comisión de Gobierno lo haga de forma 
quincenal. La composición de las Comi
siones se aprobó con el voto en contra 
del grupo popular y la periodicidad de 
las sesiones con su abstención. 

Igualmente el pleno tuvo conocimiento 
del nombramiento de concejales delega
dos, que son todos del grupo socialista, 
así como de los representantes en diver
sos patronatos, organismos y centros edu
cativos, puntos que se aprobaron con el 
voto en contra del PP en los que no tenía 
representación, aunque sólo fuera como 
suplente, según señaló su portavoz. 

El pleno aprobó igualmente la dedica
ción exclusiva del alcalde Diego García
Abadillo y de la primera teniente de al
calde y concejala de Obras, Blasa Del
gado, informando el primer edil que los 
sueldos netos que aplican son los más 
bajos que corresponden, según el acuer
do tomado en su momento a nivel regio
nal por PSOE y PP. El alcalde percibirá 
neto 3.863.164 pesetas, y la primera te
niente de alcalde 2.617.788 pesetas. 

Por otro lado se daba cuenta por el 
alcalde de la delegación de competen
cias que hacía en la Comisión de Go
bierno y del Pleno en el mismo organis
mo, siendo los dos últimos puntos del 
orden del día destinados a las percepcio
nes de los concejales por asistencia a 
reuniones y comisiones, que se acordó 
fueran de ocho mil pesetas por sesión, 
mientras que donde no hubo acuerdo fue 

en la subvención a los grupos municipa
les, ya que el PSOE propuso no aceptar 
el acuerdo firmado por los mismos parti
dos a nivel regional, al considerar que 
sería una carga excesiva para el Ayunta
miento, recibiendo en cambio el PSOE 
un millón seiscientas mil pesetas y el PP 
ochocientas sesenta mil. Para el porta
voz del PP, el acuerdo debía hacerse 
condicionalmente a lo que digan a nivel 
regional. 

El Pleno contó con la asistencia de los 
17 concejales que lo integran. 

Delegaciones del equipo 
de gobierno 

Nemesio de Lara: 
Centro Ocupacional 

Blasa Delgado García de Dionisia: 
Obras y Servicios Municipales 

Manuel Serrano López: 
Festejos y Deportes 

Petra Almarcha Araque: 
Salud, Consumo y Gobernación 

Andrés Gallego del Olmo: 
Agricultura, Medio Ambiente y Legado 

Bustillo 
Alfonso Castaño Rodríguez-Rabadán: 
Cementerio, Mercado y Promoción 

Económica 
Josefa Simón García-Abadillo: 

Educación y Cultura 
Francisco Jareño Dotor: Hacienda y 

Personal 
María Dolores Moreno-Arrones Jaime: 

Infancia y Juventud 
Manuela González-Horcajo Valencia: 

Mujer y Ayuda al Tercer Mundo 
Ramón Alhambra Guerrero: 
Bienestar Social y Vivienda 
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El Ayuntamiento cede terrenos 
al INEM para una nueva oficina 

Aurelio Maroto 

E' 1 Ayuntamiento 
~concederá 222 

metros cuadrados al 
INEM para construir una 
nueva Oficina de 
Empleo, más amplia, 
funcional y con mejores 
accesos que la actual. 
Igualmente, el alcalde de 
La Solana, Diego 
García-Abadillo, será el 
representante solanera 
en la Mancomunidad La 
Mancha, y Gabriel 
García-Abadillo juez de 
paz titular. Así se acordó 
en el pleno extraordinario del 16 de 
agosto. 

Primero, en Escritos y Comuni
caciones, el alcalde dio a conocer 
varios acuerdos de subvenciones. 
Entre ellas, 659.000 ptas a la UP para 
varios proyectos de Educación 
Infantil, 3ª Edad y Costumbrismo. 
También llegan 9 ,5 millones para la 
contratación de 5 oficiales y 11 peones 
que ya han iniciado obras de mejora 
en el parque de la calle Corbatas y 
durarán tres meses. Otros 15 millones 
delaConsejeríadelndustriayTrabajo, 
correspondientes al 46% del importe 
de un convenio para el Plan de Zonas 
Rurales Deprimidas, contratarán a 74 
trabajadores para un proyecto de 
urbanización de terrenos junto al 
Instituto. La contratación no se llevará 
a cabo hasta después de la vendimia. 
Por último, la Junta de Comunidades 
concede 650.000 pesetas para reparar 
algunos daños del fuerte vendaval 
que azotó La Solana en la tarde del 1 
de junio. 

El punto tercero, una propuesta de 
Alcaldía para nombramiento del 
propio alcalde como representante 

solanera en la Mancomunidad La 
Mancha, provocó el único debate más 
o menos relevante del pleno. El 
portavoz popular, Pedro José Martín
Albo, consideró que debía ser otro 
concejal el representante en la 
Mancomunidad, por razones de 
"excesiva acumulación de cargos". 

Gabriel García-Abadillo, juez de paz. 

Según Martín-Albo , 
"otro cargo más puede 
distraer su trabajo como 
alcalde". El propio 
interesado respondió 
que "no sólo no quita 
tiempo, sino que es más 
efectivo que el alcalde 
sea el representante" . El 
minidebate concluyó 
con el voto favorable de 
los socialistas y en contra 
de los populares. 

El punto cuarto rezaba 
una propuesta para 
nombramiento de juez 

de paz de la localidad. El único 
candidato presentado es Gabriel 
García-Abadillo Romero de Ávila, es 
decir, el que actualmente ejerce y 
cuyo nombramiento real fue en su día 
de suplente. Según el alcalde, "ha 
ocupado su cargo con corrección y 
eficacia; además, es el único 
aspirante". 

El PP, por boca de su portavoz, se 
mostró de acuerdo con la persona 
pero no con el procedimiento de 
selección que se hizo hace ya tiempo, 
justificación que provocó su 
abstención. En cualquier caso, se 
propondrá al TSJCLM el nombre de 
Gabriel García-Abadillo Romero de 
Á vila, que seguirá siendo juez de paz 
de La Solana, aunque ya en calidad de 
titular. 

Y el quinto y último punto, aprobado 
porunanimidad, autorizó al alcalde la 
próxima firma de Escritura Pública 
para ceder 222 metros cuadrados al 
INEM para construir una nueva oficina 
de empleo. Ésta se levantará en el 
nuevo paseo de la carretera de 
Valdepeñas , concretamente en la 
parcela 28 del Polígono A. 
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MUCHOS SOLANEROS ESTUVIE 

Nemesio de Lara, presidente 

Momento en el que Nemesio de Lara jura y promete su cargo 
de Presidente. 

El presidente de la mesa de edad, Ramón del Burgo, entrega 
el bastón a Nemesio de Lara. 

Paulino Sánchez 
A las doce del mediodía del sábado 

'31 de julio tomaba posesión del 
cargo de presidente de la Diputación 
de Ciudad Real el concejal solanero y 

hasta hace poco alcalde Nemesio de 
Lara, en el transcurso de un pleno 
extraordinario celebrado en el Palacio 
Provincial, que contó con la presencia 

de muchos solaneros que quisieron 
estar presentes en el mismo. 

Constituida la mesa de edad y una 
vez que los veinticinco diputados 

La madre de Nemesio de Lara, Doña Baldomera, no se quiso 
El ex-alcalde de La Solana y nuevo alcalde de alcaldes de la perder el importante momento para su hijo. La vemos junto a 
provincia en un instante de su discurso. su nuera y nietos. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
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RON EN LA TOMA DE POSESIÓN 

1 

J 

de la Diputación Provincial 
juraron o prometieron sus cargos, se 
pasó a la elección de nuevo presidente. 
Los 13 diputados de PSOE-Progre

. sistas votaron a Nemesio de Lara, 
mientras que los 12 del PP dieron su 
voto a José Alberto Martín Toledano. 
Tras la elección el nuevo presidente 
juraba y prometía su cargo, para 
continuar con su primer discurso como 
presidente. Tras el mismo recibía 
numerosas felicitaciones de las 
autoridades que estuvieron presentes 
en el pleno, así como de los muchos 

so laneros que se desplazaron a Ciudad 
Real, entre los que se encontraban su 
madre B aldomera Guerrero, su esposa 
Rosa García-Cervigón Sánchez, sus 
hijos Sebas y Juan, hermanos y otros 
familiares, además del alcalde Diego 
García-Abadillo, portavoz de la 
oposición, concejales y amigos. 

RECUERDO PARA SU FAMILIA 
Y LA SOLANA 

Las primeras palabras del nuevo 

presidente de la Diputación, tanto en 
el discurso como a los medios de 
comunicación, fueron para su madre, 
de la que dijo "ha querido estar acom
pañándome, después de no salir en 
veintiún años nada más que a la Iglesia 
y al médico", además de recordar a su 
mujer, hijos, familiares y amigos que 
se habían desplazado para acom
pañarle, así como para todos los 
solaneras gracias a los cuales, dijo, 
podía ocupar el cargo del que tomaba 
posesión. 

El alcalde, Diego García-Abadillo junto a José Diaz 
Pintado-Hilario, alcalde de Argamasilla de Alba. 

Nemesio de Lara junto a su braza derecho y vicepresidente 
1°, Ángel Amador. 

Foto ~e familia en el salón de plenos de la Diputación. 
Sebastián, hijo mayor de Nemesio, en el sillón del despacho pre
sidencial. ¿Habrá heredado la vocación política de su padre? 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
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Vida Municipal 

Aurelio Maroto 

El primer pleno ordinario de la recién iniciada legislatura, 
celebrado el pasado 27 de agosto, acordó completar un estudio 
profundo para reorganizar el tráfico rodado en La Solana, cuya 
situación actual es cada vez más difícil, entre otras cosas por el 
aumento paulatino del parque automovilístico. El alcalde, Diego 
García-Abadillo, atendió así una moción del PP en la que 
calificó de "caótico" el tráfico de vehículos, y añadió que 
"antes del J de enero tendremos un estudio que sirva para 
muchos años". 

En otros puntos del orden del día, fue aprobada por unanimi
dad la próxima construcción de la Junta Local de Seguridad, 
cuyas funciones serán las de controlar la seguridad ciudadana, 
el tráfico o la cooperación entre Policía y Guardia Civil. El 
dato curioso lo puso el punto tercero, donde la Alcaldía solici
taba una calle para "Angelillo". Resulta que el cantaor solane
ro ya la tenía. 

Trasvase Tajo-Segura 

El punto más conflictivo en cuanto a debate fue el de una 
moción del PSOE para pedir el trasvase Tajo-Segura a la 
llanura manchega. La portavoz socialista, Blasa Delgado, se 
basó en los "graves problemas de recursos de agua en más de 
14 pueblos de nuestro entorno". Calificó de "inaceptable" que 
el proyecto no se haya llevado a cabo desde que se terminó en 
1996. La moción pide a la CHG y al Ministerio de Medio 
Ambiente que aprueben las obras y el trasvase. El grupo 
popular, a través de su portavoz, Pedro José Martín-Albo, 
rechazó la moción por tres razones, entre ellas que este tipo de 
cosas no son competencia de los Ayuntamientos y que el 
Gobierno Nacional aún no tiene respuesta a una carta al res
pecto enviada a la Junta de Comunidades. 

Remodelación del 
Mercado Municipal 

Otra moción del PP fue la relacionada con desperfectos en el 
Mercado Municipal , urgiendo a la rehabilitación. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, no sólo admitió el estado de deterioro 
del edificio, sino que anunció que en septiembre habrá una 
propuesta para reconstrucción total del mercado, en suelos, 
alicatados, accesos, etc., incluidas algunas mejoras en el mer
cadillo de los miércoles. Una moción más propuso la 
remodelación y ampliación de los corrales de la Plaza de 
Toros. El alcalde aseguró que se encargará a los técnicos que 
estudien la ampliación, y se lleve a cabo. Las dos últimas 
mociones fueron solicitudes del PP para constituir una comi-
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sión que controle todas las justificaciones de subvenciones, y 
un informe del interventor del estado de cuentas general al 
inicio de la legislatura. Diego García-Abadillo también aten
dió afirmativamente tales mociones, que entraron en el pleno 
pese a no rezar en el orden del día. 

Ruegos y preguntas 

El grupo popular realizó varios ruegos y preguntas. Entre 
ellos, pidieron estar presentes en las aperturas de plicas para 
obras, que el pabellón "Antonio Serrano" no se cierre durante 
el mes de agosto, y que se cree un servicio de Guardería 
infantil para niños de O a 3 años cuyas madres trabajen en 
época de vendimia. También se aprobó que los criterios para 
conceder becas y ayudas pase por la Comisión de Servicios 
Comunitarios. 

Al pleno asistieron 10 concejales del PSOE y 4 del PP. 
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Economía 

Reunión del comité 
provincial de ASAJA 

Circuito del mercado 
de artesanía 

Bajo la presidencia del presidente nacional y provincial de 
Asaja Pedro Barato, se reunía en la tarde del 30 de julio en La 
Solana el Comité Provincial de Asaja, en una de las dependen
cias del Centro Social Polivalente. 

En declaraciones realizadas a GACETA Pedro Barato indicó 
que fueron muchos los temas tratados en la reunión, pero 
especialmente se habló de la sequía, los regadíos y los rendi
mientos de productividad de cereales en las comarcas de La 
Mancha y Campo de Montiel, que tanta incidencia tienen en 
muchos agricultores de La Solana. 

Del 2 al 11 de julio se celebró en el patio del Centro Cultural 
Don Diego el Circuito Provincial de Muestras de Mercado de 
Artesanía, organizado por la Asociación Profesional de Arte
sanos de Ciudad Real que preside el solanera Santos Reguillo 
del Rey. 

Artesanos de la provincia presentaban cerámica, relojes de 
sol, artesanía vegetal, restauración y reciclaje, man-oquinería, 
esculturas en hierro, talla en piedra, forja y cuerda seca, en 
diversos apartados para su adquisición. 

La cooperativa "Rosa del Azafrán" 
renueva parte de su directiva 

La cooperativa del pan "Rosa del Azafrán" renovó parte de su junta directiva en la 
última asamblea celebrada el domingo 29 de agosto. Los nuevos cargos son: Juan 
Pedro Trujillo, Vicepresidente; Julián Martín-Zarco, Secretario; José Antonio Díaz
Madroñero, Gregario Palacios y Juan García-Cervigón, Censores de Cuentas; y José 
Candelas, Vocal. Continuan en la junta el Presidente, Diego Serrano de la Cruz; el 
Tesorero, Juan Ramón G-Abadillo; y los vocales Agapito Mateas-Aparicio, Antonio 
Flores, Alfonso Márquez, Ramón Espinar, Gregario Torres y Juan José Álvarez. 

El presidente afirmó a GACETA que la sociedad goza de gran salud económica y se 
mostró partidario de hacer reparto a domicilio. En la actualidad la cooperativa tiene 
750 socios. 

Curso de 
manipuladores 
fitosanitarios 

Patrocinado por el Ayuntamiento y 
la Fundación Legado Bustillo se ha 
organizado un curso de manipulador 
de productos fitosanitarios, imparti
do por el Instituto para la Formación 
y Estudios Sociales, que era clausu
rado en la mañana del 14 de agosto. 

Dos ingenieros técnicos agrícolas 
han impartido este curso de treinta 
horas, en el que han parti,cipado 16 
miembros de la cofradía de San Isi
dro, que era clausurado en un acto 
celebrado en las aulas del Centro 
Cultural Don Diego. 

En la citada clausura, el alcalde, 
Diego García-Abadillo, animó a los 
agricultores a demandar formación a 
los responsables municipales, al ob
jeto de que los profesionales del cam
po de La Solana logren un mayor 
conocimiento que redunde en su pro
ductividad laboral. 
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Cultura 

Andrés Uriel se despide con honores 
Aurelio Maroto 

A ndrés Uriel Vinuesa salió por la puerta 
igrande. El 27 de agosto, el ex-director de 

la Banda Municipal de Música recibió un 
caluroso homenaje en el Auditorio de la Casa 
de Cultura. Antiguos alumnos, arnigos de 
siempre, autoridades municipales y un buen 
número de solaneras se unieron para despedir 
como merece al veterano músico. 

El Cronista Oficial de la Villa, Paulina 
Sánchez Delgado, presentó el acto y resumió 
algunos pasajes de la historia municipal de 
Uriel, desde los años 40. Su vinculación a la 
Banda desde siempre, al dúo Cantina-Uriel, 
Orquesta Iris o la zarzuela , fueron 
rememorados. Recordó algunas efemérides 
en las que el homenajeado fue director, como 
el estreno del Himno a La Solana o la 
inauguración de la Plaza de Toros, entre ou·as. 

Vicente Delgado, leu·ista del Himno a La 
Solana, dedicó unos folios a Andrés Uriel. 
Destacó vivencias y anécdotas, pero en 
particular que siempre sobrevivió a los 
altibajos y titubeos de la Banda. 

CONCIERTO DEDICADO AL 
MAESTRO 

La música, cómo no, estuvo presente. "Su" 
Banda le dedicó un concierto. Medio centenar 
de músicos dirigidos por el nuevo director, 
Ángel Sancho Moraga , interpretaron 
"Obertura para una Reina" , "Noche en 
Granada" , "Jesucristo Super Star" y una 
selección de Morricone. La guinda al pastel la 
puso "El Sembrador", interpretado por Andrés 
Sevilla. Después de la actuación, escuchada 
con emoción por el homenajeado, su sustituto 
al frente de la Banda le entregó una lira 
grabada en nombre de muchos de sus ex
alumnos durante los últimos 20 años. 

El maestro recibió una lira dedicada de · 
sus ex-alumnos. 
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Andrés U riel junto a la Banda que le dedicó el concierto de despedida. 

DIRECTOR DE HONOR 

El Ayuntamiento le entregó el título de 
"Director de Honor". Un galardón que 
reconoce de manera oficial la dedicación de 
Andrés U riel a lo largo del tiempo. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, le dio en mano la 
placa conmemorativa. En palabras posteriores, 
calificó al director retirado como una 
"institución" en La Solana, "ha conseguido 
enseñar y entusiasmar a los solaneras con su 
sacrificio en pro de la música y la cultura 
solanera". 

De igual modo, habló de Andrés U riel como 
el Maestro, "Andrés siempre será el Maestro 
Andrés". 

FELICIDAD Y ORGULLO 

El homenajeado confesó sentirse muy feliz 
a la vez que orgulloso, tanto por el calor del 
homenaje como por el título recibido a nivel 
municipal. 

En sus palabras, tuvo un recuerdo para sus 
compañeros de siempre y todas las personas 
que han contribuido al mantenimiento de la 
Banda. También agradeció públicamente el 
apoyo de su esposa Concha, y auguró grandes 
éxitos para la Banda Municipal en el futuro, 
"mi mayor orgullo es que la Banda siga hacia 
adelante y que haya enseñado desde pequeños 
a músicos que han llegado a ser mucho mejores 
que yo". 

La velada concluyó con una cena en 
Restaurante Tic-Tac. 

El alcalde entregó a Uriel el título de 
"Director de Honor". 

Andrés Uriel se dirige a los asistentes a 
su homenaje. 
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Cultura 
LAS OBRAS COMENZARÁN DE INMEDIATO 

Las torres de Santa Catalina 
estarán restauradas en febrero 

L as obras de restaura
ción de Santa Catali

na continúan quemando 
fases. La última ha sido el 
pórtico de Santiago o de 
la Puerta del Sol. Una ac
tuación mediante morteros 
especiales, yesos de alta 
resistencia y polvo de már
mol que ha recuperado ab
solutamente una de las 
partes más deterioradas 
del conjunto arquitectóni
co. En los últimos días de 
agosto fue descubierto el 
sistema de red y retirados 
los andamios que cubrían 
el pórtico. Las imágenes 
hablan por sí solas y es 
más que notorio el exce
lente trabajo de recupera
ción que se ha llevado a 
cabo. 

Pero una de las actua
ciones "estrella" se lleva
rá a cabo sobre las dos to
rres de la iglesia, tanto la 
principal como la del re
loj. GACETA pudo cono
cer que el proyecto no sólo 
está concluido hace tiem-
po, sino que la firma del convenio entre 
Junta de Comunidades y empresa 
adjudicataria se firmará el próximo 30 
de septiembre. El plazo de ejecución es 
de 5 meses, pero la empresa se compro
metió a terminar en sólo 4 meses. Es 
decir, las obras deben estar concluidas a 
principios de febrero del 2000. 

El aparejador Luis Cercós, miembro 
del equipo técnico de rehabilitación de 
Santa Catalina, declaró a esta revista la 
intención de instalar los andamios du
rante la primera quincena de septiembre, 
al objeto de tener todo a punto para ini
ciar los trabajos efectivos a comienzos 
de octubre. Además, se trabajará sobre 
las dos torres a la vez con alrededor de 
una decena de operarios. 

La torre del reloj no se 
parecerá en nada 

Básicamente, el proyecto de arreglo de 
la torre principal consiste en sustituir 
toda la pizarra del chapitel para dejarlo 
como nuevo, además de limpiar y rejuntar 
el cuerpo octogonal del monumento y 
reconstruir los balcones. Es decir, reju
venecer en conjunto nuestro tesoro mo
numental más preciado y que más nos 
distingue. 

La torre del reloj sí será cambiada de 
arriba abajo. Su "cirugía estética" la con
vertirá en una torre completamente dis
tinta. Es posible que se abran arcos. El 
cuerpo principal será desnudado para 

comprobar si hay ladrillo 
o sillería, y en función de 
ello actuar. Y el chapitel 
sí será destruido y cam
biado por otro distinto, 
mucho más esbelto. En 
definitiva, el objetivo es 
adaptar la torre del reloj 
al estilo arquitectónico del 
resto de la iglesia. En este 
sentido, Luis Cercós co
mentó que "la torre del 
reloj parece un postizo; 
la restauración va enca
minada a que esto ya no 
suceda". 

Cambiar el 
chapitel, 
¿misión 

imposible? 

El anhelo de que el cha
pitel de la torre principal 
vuelva a ser el de antes 
de la Guerra Civil parece 
misión imposible. El pro-
yecto no lo incluye. Téc

nicamente es posible, pero no adaptando 
el que hay, sino cambiándolo por uno 
nuevo. El actual chapitel es mucho más 
"chato" que el antiguo, y su sustitución 
por uno similar al de antes del 36 con
vertiría la torre en mucho. más impresio
nante de lo que ya es de por sí. 

El párroco de Santa Catalina, Francis
co Jiménez, confesó su ilusión de conse
guir tal meta, pero eso exige una modifi
cación del proyecto y, lo que es más 
importante, un aumento considerable del 
presupuesto. Al fin y al cabo, es una 
simple cuestión de dinero. Si no hay 
cambios o una solución inmediata, la 
tremenda esbeltez de nuestra torre antes 
de la Gue1rn Civil seguiremos disfrután
dola mediante las fotografías en blanco 
y negro de entonces. 
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Cultura 

El padre Domingo Jim~nez publica 
"La otra cara de Africa" 

A finales de julio retornaba a La Sola
na el Padre Domingo Jiménez, misione
ro Javeriano que a lo largo de veinte 
años ha permanecido en Sien-a Leona, 
en África, ahora en una residencia de la 
orden en Pamplona. Además de pasar 
unos días en su localidad de origen, el 
padre Domingo Jiménez presentó el li
bro recientemente publicado que lleva el 
título de "La otra cara de África". 

hace de su experiencia africana de veinte 
años. En ella quiere reflejar el lado des
conocido de tantos y tantos nativos, muy 
diferente a lo que nos ofrecen todos los 
días los medios de comunicación. 

El libro se vende a mil pesetas el ejem
plar y las ganancias van destinadas a 
continuar la obra que están llevando a 
cabo los misioneros javerianos en nacio
nes tan deprimidas como es el caso de 
Sien-a Leona. En sus ciento diez páginas nos encon

tramos con el relato que el misionero 

IX Festival Folclórico a 
plaza llena 

Cuatro grupos folclóricos actuaron en la Plaza Mayor en la 
noche del 17 de julio. El grupo Virgen de las Viñas de 
Tomelloso, con sus secciones de mayores y pequeños, el grupo 
Castillo de Almansa y la Escuela de Canto y Baile de Cáceres, 
además de los pequeños y mayores de la Agrupación Folclórica 
Rosa del Azafrán, organizadora junto al Ayuntamiento solane
ro del festival que llegó a su novena edición, presenciada por 
numerosas personas que aplaudieron a los actuantes a lo largo 
de casi tres horas. En el acto se le entregó una placa de 
reconocimiento a Gregorio Salcedo, antiguo componente de la 
asociación. 

Bailes de Panamá en 
vísperas de Feria 

Otra actuación folclórica que viene siendo tradicional es la 
intervención de uno de los grupos que participan en el Festival 
Internacional de Folclore de Ciudad Real. En esta ocasión 
intervino un grupo de Panamá, que actuó en la noche del 19 de 
julio, ofreciendo un amplio repertorio de sus danzas, muy 
enraizadas con las danzas africanas. 
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Cursos de verano de la U .P. 
Más de cien personas, entre jóvenes y adultos, participan en los cursos 

de verano que imparte la Universidad Popular, que se iniciaron a 
primeros de agosto y se prolongan en el mes de septiembre, abarcando 
informática, inglés y mecanografía audiovisual, contándose con una 
matrícula realmente asequible de mil quinientas pesetas por alumno. 

Entre niños, jóvenes y adultos "son más de cien personas las que se 
han inscrito en los diferentes cursos, incluso en algunos de los mismos 
no se ha podido acoger a gente que lo ha solici tado, porque existe un 
número determinado de alumnos en cada uno de ellos", declaró a 
GACETA la directora de la UP, Amalia Romero de Ávila, quien 
igualmente destacaba que el laboratorio de idiomas con el que se cuenta 
"es uno de los mejores de la provincia". 

Cine de verano en la Caseta 
Municipal 

Desde el pasado mes de julio, salvo los días de feria, La Solana ha 
vuelto a contar con un cine de verano. La actual Caseta Municipal, 
anteriormente Cine Terraza del Moderno, es el lugar que adaptado por 
el Ayuntamiento para las proyecciones cinematográficas sirve para 
continuar con una larga tradición solanera de cines de verano que se 
había perdido en los últimos años, siendo recuperada este año mediante 
una subasta a la que concurrieron diversas empresas, siendo adjudicado 
el Cine de la Caseta Municipal por el Ayuntamiento a la empresa que 
ofrecía la cantidad más alta. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

•T 
. ªV'.;• 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #154, 8/1999.



Buen resultado artístico y de 
público en el abono taurino de fe ria 

Aurelio Maroto 
L~a palabra "triunfo" volvió a sonar con fuerza en los dos festejos 

mayores del abono taurino de feria . Puerta grande para Víctor 
Puerto, Finito de Córdoba y Rivera Ordóñez en la corrida principal, 
igual que para Andy Cartagena y Martín González Porras en los 
rejones. Tres cuartos de entrada y media larga respectivamente 
significan un éxito relativo si tenemos en cuenta que ambos festejos 
se celebraron lunes y martes. La afición solanera volvió a llevar en 
volandas a los artistas, que destacaron el gran calor de esta afición. 
La Peña "El Descabello" demostró que la primera feria que apoya es 
la de su pueblo. 

Corrida principal 

Ganado bien presentado de Joaquín Ban-al, aunque algo manso 
salvo el extraordinario sexto. Dos orejas por coleta y puerta grande 
para la terna. 

Finito, sustituto del lesionado la noche anterior Morante de la 
Puebla, volvió a ser el de los mejores tiempos. Ovación y saludos, y 
dos orejas. 

Víctor Puerto cortó una oreja en cada toro, pero realizó un toreo sin 
profundidad, sólo adornado con desplantes y adornos. Cierto es que 
le tocó el peor lote. Oreja y oreja. 

Francisco Rivera Ordóñez se presentó predispuesto. El sexto fue el 
mejor toro de la tarde. Pero el toro estuvo por encima del torero. El 
presidente le quiso abrir la puerta grande y le concedió dos orejas. 

Rejones 

Andy Cartagena y Martín González P01Tas lograron subir la 
escalinata de la puerta grande del coso de la calle Alhambra en el 
segundo y último festejo del abono de feria. Vistosa corrida de 
rejones con ganado desigual en fuerza y presencia de Herederos de 
Rodríguez Percha. 

Pablo Hermoso de Mendoza estuvo aceptable y bien en ambos. 
Ovación y saludos, y oreja. 

Martín González Porras fue la revelación. Gran jinete, se vació ante 
el público. Ovación y vuelta al ruedo, y dos orejas para el toledano. 

El alicantino Andy Cartagena brilló en su segundo. Ovación y 
saludos, y dos orejas. 

Francisco Rivera estuvo cordial con la prensa local. 
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La feria taurina dio un salto cualitativo en líneas generales. 

La terna sube la escalinata de la puerta grande. 

H. de Mendoza se quedó sin puerta grande pero cumplió. 
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Palco Taurino 

Becerrada, ni fu ni fa 
La feria taurina se abrió la tarde del sábado 24 de julio con 

una becerrada. Seis jóvenes promesas del toreo hicieron el 
paseíllo ante menos de 200 espectadores, lo que demostró el 
escaso seguimiento de este tipo de festejos menores. El gaditano 
Sánchez Mora fue el único triunfador, con dos orejas en el que 
cerraba plaza. Toreó bien con la izquierda y logró una buena 
estocada que hizo rodar al becerro. Por su parte, Ornar Guerra 
e Iván Alameda lograron cortar un apéndice. Luis Miguel 
Vázquez, Julio Lascarret "Julito" y Daniel Oyera "El Dani" se 
quedaron sin trofeos. 

Gran eco en la prensa provincial 
La prensa provincial dio una importante cobertura a los dos 

festejos principales del abono solanero de feria. Y lo hizo de 
forma muy positiva. En general destacaron la gran calidad de 
los festejos, el buen resultado artístico y de público, y la 
importancia que la feria solanera se está ganando en el panora
ma de la provincia. Titulares como "es una plaza a la que 
muchos toreros ya quieren venir", "un público agradecido al 
que le gusta ver toros" o "una feria taurina importante en 
Ciudad Real" son algunos ejemplos. 

Rodeo, puro sabor americano 
El denominado "rodeo americano en su salsa cubana" fue 

una de las grandes novedades de la feria taurina de 1999. El 
empresario, Paco Barba, ofreció por primera vez en La Solana 
un espectáculo que, en esencia, viene a sustituir a las tradicio
nales charlotadas. El festejo es ante todo espectacular, con algo 
más de riesgo y sobre todo distinto para el ojo del espectador 
solanero, acostumbrado a las evoluciones en la arena de los 
enanitos toreros. La asistencia la tarde del domingo 25 de julio 
fue escasa, pero una vez conocido su contenido, en próximos 
años llevará más público. 

La afición mejoró 
Ciertamente, el público ha mejorado. Primero porque supo 

pronunciarse tras los arrastres si el torero o rejoneador lo 
merecía. Aplaudía o silbaba al toro en el arrastre según su 
juego en la lidia, y sobre todo hizo sentirse a los diestros a 
gusto, como reconocieron más tarde a los medios de comuni
cación locales. Sin embargo, algunos detalles como un intento 
de hacer la "ola" a mitad de faena, el coreo de "olés" antes de 
realizar el muletazo, y sobre todo el lanzamiento de un bote a 
cargo de un "listo", son cosas que deben ser eliminadas de los 
tendidos. Una plaza con solera se hace, entre otras cosas, con 
una afición con solera. 
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EL CF LA SOLANA INICIA LA ÚLTIMA TEMPORADA DEL MILENIO 

La hora de la verdad 

La directiva confía en un proyecto ilusionante para 4 aiios. 

Aurelio Maroto 

D espués de una pretemporada aceptable en líneas genera-
les en lo deportivo, y marcada por la ilusión renovada en 

lo organizativo, el CF La Solana afronta la hora de la verdad. 
La temporada 99-2000 ya ha llegado. El club se lanza tras una 
buena campaña de socios. La directiva espera recaudar casi 5 
millones en carnets y 2 más en taquillas. El resto llegará a 
través de la publicidad, bar, fiestas y rifas, y por supuesto de 
las ansiadas y decisivas subvenciones públicas. El presupuesto 
roza los 20 millones. 

En gastos, destacan los 12 millones para pagar la plantilla del 
primer equipo. Un plantel en el que Roso cuenta con jugadores 
de más calidad que el año pasado. Uno de los logros del club 
que preside José Araque ha sido recuperar a los solaneras 
Carmelo y Sancho, dos jugadores de clase pero a los que se les 
va a exigir en función de su categoría. Junto a ellos siguen los 
Rafa, Goyo, Plati, Fidel y Justo, sube el juvenil Regino y 
regresa David. 

Una Tercera División 
más competitiva 

El grupo XVII de Tercera División 99-2000 
es mejor que el de años anteriores . Hay más 
calidad, buenas plantillas y alta competitividad. 
Guadalajara, Villarrobledo, Hellín, Tomelloso, 
Albacete B, Piedrabuena, Valdepeñas, 
Puertollano y compañía están llamados a "par
tir el bacalao". 

Sin embargo, otros como Alcázar, Socuélla
mos, Almansa, Toledo B o el mismo La Sola
na se han reforzado mucho. No habrá "peritas 
en dulce". 

La Solana pretende luchar entre los 8 prime
ros. Sus 20 millones de presupuesto lo dicen 
en teoría. El rendimiento de la plantilla lo dirá 
en la práctica. De momento, la primera jorna
da dio sorpresas. Los amarillos empataron en 

Presidente y cuerpo técnico el día de la presentación. 

Es decir, hasta 9 solaneras jugarán en el equipo de 3ª, sin 
contar a Ramón, Gregario y Rusco, que también han hecho la 
pretemporada y están dispuestos, junto a otros del nuevo filial, 
a ser llamados en cualquier momento. El armazón se completa 
con los madrileños Soriano, Robert y Sabido, junto al nuevo 
central Castillo y el portero Olmedo. El interior manzanareño 
Emilio y el delantero de Membrilla Julián Villalta completan 
una plantilla con calidad, aunque algo corta. La liga irá pidien
do refuerzos que, sin duda, llegarán. 

La pretemporada comenzó ganando el XXVIII "Rosa del 
Azafrán" por 1-0 al Manzanares el 31 de julio. Después, 
victoria por 0-4 en Daimiel. El 15 de agosto se perdió 2-3 en 
La Moheda contra el Tomelloso en la primera piedra de toque 
seria, y la pretemporada se cerró con empate a cero en Manza
nares el día 22. Se apreció buen manejo del balón y sensible 
mejoría en el centro del campo, aunque algunas limitaciones 
físicas. La puesta a punto definitiva está aún por llegar. 

casa a cero contra un fuerte Alcázar. · Primera alineación de la liga. 29 de agosto, en casa frente al Alcázar. 
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La Gaceta Deportiva 

EL NUEVO FILIAL .JUGARÁ EN 2ª AUTONÓMICA 

La Solana B, bienvenido al 
fútbol de competición 

Aurelio Maroto 

L a temporada 99-2000 pasará a la historia como la primera 
del filial del CF La Solana. El empeño de José Araque 

terminó dando fruto. Ya es realidad La Solana B, un equipo 
formado por chavales jóvenes que deben surtir al primer equi
po. El nuevo filial militará en la 2ª División Autonómica, una 
categoría con poca calidad técnica pero nada fácil. 

Joaquín se estrena en el banquillo 

El ex-jugador del CF La Solana, Joaquín Araque Navarro 
"Joaquín", es el entrenador de la nueva cantera amarilla en 
edad senior. "La perla", como fue conocido en su día, llega sin 
experiencia en los banquillos, pero con la ilusión por bandera. 
Su dedicación está asegurada y la confianza del presidente y 
Roso es total. Su idea está clara, "queremos recuperar futbolistas 
que se estaban perdiendo, hacer buen fútbol si es posible y no 
preocupamos de los resultados". Una filosofía que debe mover 
a cualquier filial , y máxime cuando los jugadores entrenan y 
juegan sin cobrar un duro. 

Un equipo joven 

En el nuevo equipo está algunos ex-juveniles recientes como 
Palomera, Josan, Jesús, Domingo, Juan o Carmelo Ocaña, y 
otros algo más veteranos como Ángel o Justi entre otros. 

La Solana B el día de su presentación. 

Algunos más como Gregorio, Ramón o el portero Rusco esta
rán a caballo entre el filial y el primer equipo para cualquier 
momento. De todas formas , la temporada es muy larga y con 
toda probabilidad Roso llamará a aquellos jugadores que desta
quen. En cualquier caso, el equipo es joven y la mayoría se han 
formado en juveniles o juegan al fútbol con asiduidad. 

La Solana B comenzó la pretemporada con sólo dos entrena
mientos y sin apenas conocerse. Pero ofrecieron buenos deste
llos contra el Sp. Valdepeñas el pasado 22 de agosto en La 
Moheda. Al final, derrota por 3-4. Los primeros goles en la 
historia del filial los marcaron Chipi (2) y Palomera. En el 
momento de cerrar estas líneas no se conoce aún el calendario 
ni los equipos rivales. 

Los juveniles se ponen en marcha 
EL EQUIPO YA PREPARA LA TEMPORADA CON IMPORTANTES CAMBIOS 

,Juan Pedro Araque 
Los juveniles comienzan la temporada 99/2000 con una importante 

renovación. La principal es la del banquillo puesto que tras coger Roso 
el mando del equipo de 3ª división, José Galindo es el hombre 
encargado de dirigir a los juveniles. 

En lo referido a la plantilla el equipo ha perdido a jugadores importantes 
como Ramón, Josan o Regino entre otros que ya han acabado su edad 
de juvenil y que siguen en el filial del equipo de tercera división. Pero 
la experiencia vendrá de mano de otros que ya van cogiendo el relevo 
generacional como el caso de Diego o Huertas junto a otros que 
llegaron algún tiempo después como Juanma, Chus, Chupete o Patri. 
La cantera sigue apuntando alto y en el comienzo de la pretemporada 
algunos como Pedromi y Duro procedentes del equipo cadete quieren 
hacerse con un hueco en el equipo. La plantilla, que cuenta con más de 
20 jugadores, tendrá que verse reducida en breves fechas. El equipo se 
encuentra en plena preparación y hasta el momento el comienzo de 
pretemporada se ha saldado con una victoria por 1-2 en Tomelloso y 
una noble derrota en el Desposorios de Membrilla. José Garrido, entrenador juvenil. 
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La Gaceta Deportiva 

Deporte a gó-gó 
Por fortuna, la actividad deportiva en La Solana es intensa todo el año. 

Y la feria no podía ser menos. Una docena de deportes y cientos de 
participantes tomaron parte en el apretado programa de las fiestas. Al 
margen de los que reproducimos en fotos en esta página, también hubo 
tenis y ajedrez, y los trofeos federados que insertamos en otro espacio 
de "La Gaceta Deportiva". 

La Asociación de Montaña "Y edra" ins
taló un rocódromo. Muchos curiosos, la 
mayoría niños, hicieron sus pinitos en 
esta interesante modalidad. 

Pedro Antonio Santos-Olmo, la más firme promesa del atletis
mo local, obtuvo un importante triunfo en la XX Carrera 
Popular. Ahora se va a Toledo para entrenar con Martín Velasco. 

El tenis de mesa se ha convertido en una tradición deportiva 
exclusiva de feria. 31 jugadores participaron con triunfo para 
Ángel Romero en infantiles y Antonio Candelas en mayores. 

No podían faltar la tángana y los bolos, celebrados el 24 y el 
25 . José Gómez-Pimpollo se impuso entre los tanganeros, 
Andrés Araque en menores, y Jesús María Lozano en bolos. 
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Dos importantes pruebas ciclistas se celebraron el domingo 25 
y el martes 27. La 1 ª, para escuelas, donde corrieron varios de 
los nuestros, y la 2ª cadete. Ambas con gran participación. 

La Peña de Pesca "Vallehermoso" sigue con sus habituales 
torneos. El 25 de julio se disputó el campeonato de feria, con 
poca pesca y victoria para Ángel Valdepeñas con 19 piezas. 

Los veteranos del CF La Solana disputaron el 31 de julio el I 
Rosa del Azafrán contra los del Manzanares. Tras un disputa
do encuentro con 2-2, los nuestros se impusieron por penaltys. 
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La Gaceta Deportiva 

El Pinturas Díaz-Cruz logró adjudicarse la décima edi
ción del campeonato local de fútbol-sala. Esta información la 
ofrecimos ya en el número anterior de GACETA y prometimos 
publicar la fotografía del equipo campeón, al que vemos nada 
más recoger su trofeo. 

Pocos cambios tendrá la plantilla del CBE La 
Solana. Los jugadores de Luis Molada confían en el bloque 
para la nueva categoría de 1 ªAutonómica. Como las chicas, la 
pretemporada no comienza hasta septiembre, aunque en feria 
ya jugaron contra el CB Almagro, de 2ª Nacional, con derrota 
pero buena imagen. 

El gremio de periodistas pudo con el de políticos. El III 
Trofeo "Por las Buenas Relaciones" se saldó con un corto 
triunfo de la prensa local por 6-5. Al finalizar el partido, los 
periodistas solaneras entregaron un obsequio a Nemesio de 
Lara, en reconocimiento al buen trato dispensado a los medios 
durante sus 12 años como alcalde. 

El EMB La Solana volverá a participar un año más en la 
2ª Autonómica femenina de baloncesto. El equipo que entrena 
Gabriel García-Abadillo ha tenido poca actividad todavía en la 
pretemporada. Tan sólo destaca el trofeo de feria, al que 
corresponde la fotografía, donde las solaneras vencieron. 

Primer Trofeo "La Amistad" de peñas de fútbol 
Las peñas de equipo de 1 ªDivisión de La Solana jugaron el I Trofeo 

de "La Amistad" de fútbol. El pasado domingo 15 de agosto disputaron 
en La Moheda el torneo por el sistema de 3 en l. Un buen número de 
socios de las peñas Madridista de La Solana, Atlética "Tal y Tal", y 
Barcelonista "Los Galanes" se unieron fraternalmente, pero no dejaron 
al margen su rivalidad deportiva en el campo. Al final , los rojiblancos 
se adjudicaron el trofeo. Después degustaron un rico zurra. 

El equipo Quesos La Casota se convirtió en el primer 
ganador del nuevo trofeo de fútbol "Barrio de El Calvario". 
Los queseros vencieron al Peña Sifosis. El organizador fue el 
solanera afincado en Madrid, Antero Romero de Ávila, que 
junto a la cofradía de la Virgen de las Angustias quieren 
instituir definitivamente este evento deportivo. 
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La Gaceta Deportiva 

La práctica y el abandono deportivo en La Solana 
El tema del abandono deportivo juvenil es 

uno de los que más ha dado que hablar dentro 
del campo del Deporte. Los datos de los que se 
dispone en la actualidad ponen de manifiesto 
que, con los años, muchos jóvenes abandonan 
progresivamente el deporte. 

Los estudios acerca del abandono deportivo 
muestran una vez más que la actitud de la 
juventud hacia el deporte no es estable. La 
pertinencia del concepto todavía se agudiza 
más al referirlo a la población juvenil, dado 
que las características de su socialización 
influyen para que la participación deportiva 
sufra muchos altibajos. 

Pero ¿cuáles son las razones por las que el 
ser humano hace deporte? Y opuestamente, ¿a 
qué se debe.el abandono deportivo una vez 
que se practicaba con cierta continuidad? 

Estas son las preguntas a las que se pretende 
dar respuesta en el estudio realizado en esta 
localidad y que se relaciona directamente con 
el ámbito de la Sociología y Psicología del 
Deporte. 

Desarrollo del estudio 

Dicho estudio se basó en una metodología 
descriptiva en la que se emplearon dos tipos 
de encuestas: 

-Una de ellas acerca de las razones de la 
práctica deportiva. 

-La otra relacionada con las razones del 
abandono deportivo. 

La recogida de datos tuvo lugar entre los 
meses de noviembre y diciembre de 1998, 
entregándose todas las encuestas a jóvenes 
que vivían en la localidad. La mayoría de los 
encuestados (56) fueron alumnos del IES 
Modesto Navarro, mientras que los restantes 
( 11) fueron jóvenes que tenían o habían tenido 
relación directa con el deporte y que en ese 
momento trabajaban en distintas ocupaciones. 
Las edades oscilaban entre los 16 y los 23 
años, siendo la mayoría de ellos de 16 años. 

Resultados 

·Razones de la práctica deportiva 
-Los deportes practicados por los encuestados 

eran fútbol, aerobic, baloncesto y tenis. 
También fueron considerados como deportes 
por algunos de los sujetos la caza y 
musculación. 

-El deporte que más practicaban era el fútbol 
( 13 sujetos), con gran diferencia sobre los que 
le seguían, aerobic (3), baloncesto (2), caza 
(1), tenis (l)ymusculación(l). Un alto número 
del total (8) practicaba más de un deporte. 

-Respecto a las horas que solían practicar a 
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la semana, la mayoría de ellos realizaban 
deporte 3 horas semanales ( 10) y otros tantos 
(7) le dedicaban incluso más de 7 horas por 
semana. 

-Las razones menos valoradas de forma 
general fueron dos: ''hago deporte por ser 
célebre y popular" y "hago deporte por 
satisfacer a mis padres y amigos". Esto nos 
viene a decir que dichas razones no importan 
a los jóvenes de esta localidad a la hora de 
practicar deporte y que por lo tanto no las 
tienen en cuenta. 

-Por contra, las más valoradas y las que más 
interesan a la juventud a la hora de hacer 
deporte fueron cuatro: "hago deporte por estar 
físicamente bien", "hago deporte para mejorar 
mi nivel", "hago deporte porque me ayuda a 
hacer amigos nuevos" y "hago deporte para 
estar con mis amigos". 

·Razones del abandono deportivo 
-Los deportes practicados por los encuestados 

eran fútbol, aerobic y baloncesto. También se 
consideraron deportes el ajedrez y el footing. 

-El deporte que más abandonos había 
provocado fue el baloncesto ( 15), seguido del 
aerobic (8) y el fútbol (6). 

-Respecto a las horas de práctica destacar 
que la mayoría de los sujetos que habían 
abandonado el deporte o practicaban deporte 
con poca regularidad (5) o lo practicaban de 
forma continuada dedicándole 7 horas 
semanales (10). 

-En general, no podemos destacar las razones 
menos valoradas, ya que todos los encuestados 
consideraron que la mayoría de las razones 
expuestas no eran decisivas a la hora de haber 
abandonado el deporte. 

-Las que sí consideraron como importantes 
fueron: "dejé de hacer deporte porque tenía 
otras cosas que hacer (no tengo tiempo)", 
"abandoné el deporte porque no había 
suficientes encuentros deportivos" y 
"abandoné el deporte porque mis padres no 
querían que participara más". 

Conclusiones 

1. Las mujeres tienden a abandonar la práctica 
deportiva en mayor medida que los hombres, 
lo que muestra que el deporte atrae con más 
facilidad al sexo masculino que al femenino, 
ya sea por los cánones impuestos por la 
sociedad, los ideales de los padres acerca del 
deporte y la mujer o por el alcance que pueda 
tener la oferta deportiva. De igual manera, las 
mujeres abandonan el deporte mucho antes 
que los hombres. 

2. La mayoría de los jóvenes abandonaron el 
deporte una vez que finalizaron los estudios 
obligatorios, motivado principalmente por la 

ausencia de tiempo libre al iniciar la actividad 
laboral. 

3. El deporte más practicado es el fútbol, con 
diferencia notable sobre los demás. 

4. El deporte que más abandono provoca es 
el baloncesto, tal vez como consecuencia de 
"considerarse como deporte femenino", grupo 
donde existe un mayor índice de abandono. 

S. Existe un porcentaje bastante alto de 
gente que practica más de un deporte, lo que 
caracteriza cierto hábito deportivo dentro de 
ese colectivo. 

6. Que deportes como balonmano, voleibol, 
atletismo o natación no son practicados por 
ninguno de los 67 encuestados de esta 
población, asumiéndose así cierta "rigidez" a 
la hora de practicar los mismos deportes, ya 
sea por desconocimiento de éstos, falta de 
instalaciones adecuadas para ello o la ausencia 
de la oferta de dichas actividades. 

7. La mayoría de los jóvenes realizan deporte 
fundamentalmente para mantenerse 
físicamente bien y mejorar en cuanto a la 
actividad que practican, además de porque al 
hacer deporte consiguen reunirse con los 
amigos y conocer a gente con la que 
relacionarse socialmente. 

8. La búsqueda de la popularidad o la 
insistencia de los padres para que los hijos 
realicen deporte no son razones importantes a 
la hora de practicar actividades físico
deportivas. 

9. El motivo principal por el que los jóvenes 
abandonan el deporte es la ausencia de tiempo 
libre debido a que tienen otras cosas que 
hacer. El que no existan suficientes actividades 
deportivas que les animen y motiven, así 
como la actuación de los padres, quienes en 
muchas ocasiones impiden que sus hijos 
"directa o indirectamente" puedan hacer 
deporte, también son consideradas como 
razones que conllevan a abandonar la práctica 
deportiva. 

Como hemos podido comprobar, son muchas 
las razones que deciden la actividad deportiva 
de la juventud, y que por desgracia muchos 
desconocemos. Queremos mostrar así que en 
el Deporte, como en cualquier otro campo de 
trabajo, también existen múltiples 
consideraciones que se deben tener en cuenta 
a la hora de llevar a cabo cualquier tipo de 
actividad que se relacione con él y que, de 
igual manera, deben ser estudiadas con 
detenimiento, para que de esta manera puedan 
surgir soluciones a muchos de los problemas 
que nos podemos encontrar. 

"Aún nos queda mucho por hacer". 

José Javier Peinado López 
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Cartas al direct0r . . 

Carta del padre Domingo Jiménez 
Queridos paisanos: 
Saludos cordiales. Como sabéis, he tenido la dicha de pasar unos días en nuestro pueblo de La Solana, coincidiendo 

con las fiestas patronales o la llamada "feria". Una vez más, os digo sinceramente, he tenido la satisfacción y la alegría 
de saludar y hablar con muchos de vosotros. Para mí, vivir, conversar y compartir con mis paisanos siempre es hermoso 
y agradable. 

Muchos de vosotros me habéis preguntado, y seguís interesados, por la situación de Sierra Leona, donde he pasado 
20 años de misionero. Según la reciente información que tengo, las tropas rebeldes han firmado un tratado o acuerdo 
de paz con el gobierno de la nación, para poner fin a la guerra civil que dura ya casi 10 años. ¡Confiemos y esperemos 
que esa paz sea real y duradera! 

Yo, por orden de mis superiores, he sido destinado a nuestra comunidad Javeriana de Pamplona; allí trabajaré un poco 
tiempo y luego volveré a Sierra Leona, Dios mediante. 

Desde estas página de GACETA DE LA SOLANA quiero agradeceros a todos las muestras de simpatía y vuestra 
solidaridad y ayuda por la adquisición de mi libro "La otra cara de África" y por el donativo que habéis dado por él, como 
ayuda para la misión de Sierra Leona. 

En comunión de oraciones, vuestro paisano: 

FIESTAS DE LA VIRGEN 
~ 

P. Domingo Jiménez García-Abadillo 
Misionero Javeriano 

El Area de Cultura y Festejos 
relanza la Semana de la Virgen 

Aurelio Maroto 

1 Área de Cultura y Festejos pretende relanzar de 
nuevo la Semana de la Virgen. Hace unos años se 

organizó un buen número de actos, pero de poco a esta 
parte había vuelto a tener escasa actividad lúdica. Para 
estos días habrá cine para mayores y menores, un concierto 
en la Plaza Mayor, un recital de zarzuela, música folk y los 
tradicionales coros y danzas. 

Destacan la actuación del grupo de rock-celta "Triquel", 
que actuará la noche del miércoles 15 de septiembre en la 
plaza. Asimismo, el tenor Guillermo Orozco será la estrella 
en el recital zarzuelero del viernes 17 en la Casa de 
Cultura. 

Entre otros, se proyectará el film "Flores de otro mundo", 
y grupos de Alcázar, Miguelturra y el "Rosa del Azafrán" 
de La Solana bailarán el sábado 18. 

PARTICIPAN LAS PEÑAS DE CARNAVAL 

Pero, al margen de la revitalización de la Semana de la 
Virgen, la gran novedad reside en la implicación de las 
Peñas de Carnaval. El concejal de festejos, Manuel Serrano, 
ha logrado involucrar a los peñistas para asegurar más 
participación, ambiente y colorido en los actos 
programados. 

Marcha de la Virgen de Peñarroya. 

CULTOS RELIGIOSOS 

En cuanto a actos religiosos, la Cofradía de la Virgen de 
Peñarroya ha organizado actuaciones del Coro Parroquial 
y Pan de Trigo en la iglesia, amén de los cultos propios. En 
la romería habrá misas y rosarios en el Castillo, amén de la 
tradicional llegada al altar y la solemne procesión de por la 
tarde. Los actos religiosos se completan con la novena del 
18 al 26. 
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Nuestra Historia 

Orígenes de la torre 
de La Solana 

Jesús del Rey 

R ecientemente, y con 
· motivo de la reparación 

de la Iglesia Parroquial de 
Santa Catalina, se ha habla
do mucho sobre la reapari
ción de los restos de una to
rre, "torrecilla", existente en 
los anexos de la habitación 
en donde se halla enclavada 
la pila bautismal y justo en 
los bajos de lo que fue el 
coro. 

En el año 1187, y por Don 
Pedro Fernández de Castro, 
fue cedido a la Orden de San
tiago el castillo de La Sola
na, erigido para ser protec
ción y asilo de un núcleo de 
personas que vivían en al
gunos caseríos de los alre
dedores. También marcaba 
un hito en la línea defensiva 
trazada por Membrilla, el 
castillo citado y Alham
bra. 

Mostramos, para curiosi
dad de los lectores, dibujo 
del interior de la "torrecilla" 
en cuestión y transcribimos 
parte del muy serio estudio 
realizado por Pilar Malina 
de Chacón en su libro Iglesias Parroquiales del Campo de 
Montiel, en el que abarca infinidad de datos y exhaustivos 
pormenores sobre todos los templos de nuestra área geográfi
ca: 

"Por regla general, estas 'torrecillas' estaban adosadas a una 
capilla y se convertían en verdadero símbolo de las villas y 
aldeas, fácilmente reconocibles desde grandes distancias, como 
indicadores de cada asentamiento humano. 

Mención aparte merecen dos elementos complementarios de 
estas torres: las cajas de escalera y las propias escaleras. A 
pesar de que en algunos casos el acceso a la torre podía 
realizarse directamente por el interior de la iglesia, por lo 
general solían construirse cuerpos exteriores, anexos a los 
campanarios en uno de sus lados, dentro de los cuales se 
instalaban las escaleras. Solían ser pequeños cuerpos de sec
ción cuadrada o esférica, con uno o varios pisos, taladrados por 
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pequeñas ventanitas saeteras, 
quizás como medida de pro
tección. Tenemos noticias de 
otros lugares cuyas primiti
vas iglesias se vinculaban 
con fortalezas, aunque no 
aparezcan citados en la Con
cordia de 1243. Entre ellos 
se encuentran Albaladejo, 
Ruidera, Torrenueva y La 
Solana. De esta última te
nemos datos del año 
1468. 

( ... )tiene una torre de cal y 
canto que solía ser de la 
yglesia; y tiénela agora el 
comendador, e fortaler;iola; 
y esta torre tyene el muro 
bien ancho y mar;iso fasta 
tres tapias en alto, y ally está 
la puerta que suben a ella 
por una escalera ancladisa; 
esta puerta está forrada de 
cuero; esta torre tyene 
quatro sobrados de madera, 
y sube un escalera de uno a 
otra, y el mas alto está cu
bierto a dos aguas, de teja e 
madera, y encima del sube 
un muro de la torre ar;re-
centado, de cal e canto,fasta 

dos tapias e media de alto que fiso aser el dicho comendador, 
y ansi mismo los suelos de la torre; esta torre tyene un cortyjo 
alrrededor, de tapias de tres tapias en alto con su puerta, y 
dentro del está rrasonablemente aposentado para complimiento 
de la torre. (A.H.N., 00.MM., Orden de Santiago, Uclés, 
Mss., Libro de Visita, Año 1494, págs. 435 y 436). 

Esta curiosa noticia vuelve a confirmarnos el carácter defen
sivo de las primeras construcciones religiosas erigidas en el 
Campo de Montiel, lo cual permitía, como en el caso analiza
do, convertir en residencia fortificada la torre de una iglesia. 
Este elemento, las torres-campanario, será otra de las señas de 
identidad de las posteriores fundaciones". 

He aquí, pues, el origen y demás circunstancias de la tan 
traída y llevada "torrecilla" redescubierta recientemente, y, en 
resumidas cuentas, el nacimiento y creación de nuestra Iglesia 
Parroquial y de nuestro pueblo. 
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Nuestra Historia 

Nacimiento de la compañía de 
alabarderos de la Virgen de 

Peñarroya 
Jesús del Rey 

I'.)·. e tiempo inmemorial se estima la ferviente adoración a la 
.. / .. Virgen nuestra Señora Santa María de Peñarroya por los 
habitantes de La Solana y Argamasilla de Alba. 

Cada uno de estos dos pueblos, hermanos en su devoción a la 
Virgen bajo esta advocación, tienen su versión sobre el hallaz
go o aparición de esta Sagrada Imagen. Una y otra tienen su 
razón de ser e incluso se complementan en su adoración cons
tante. La Virgen está allí y así permanece en el corazón de 
todos y cada uno de los moradores y ausentes originarios de 
estas dos poblaciones, y fueren cuales fueren los inicios de su 
estancia entre nosotros. 

Muchos milagros y ayudas recibidas de Nuestra Señora a 
través de los siglos mantienen "in crescendo" ese fervor y 
amor constante de cuantos hemos tenido la dicha de nacer bajo 
su manto. 

Queremos referimos hoy a la creación de las fuerzas de 
alabarderos que fueron necesarias para garantizar la defensa en 
los innumerables traslados que se hubieron de realizar a través 
de los siglos transcurridos. 

La distancia existente entre el Castillo y La Solana en los 
inicios de estas romerías es igual a la ac
tual, pero con unos condicionantes dife
rentes, tanto en medios de transporte como 
geográficos. Entonces se atravesaban ver
daderos bosques de encinas, chaparros, 
sabinas, matorrales, etc., con caminos pe
dregosos y lóbregos que hacían necesario 
crear una fuerza de protección que garanti
zara, tanto a la ida corno a la vuelta, la 
seguridad de la Sagrada Imagen y la vida y 
bienes de cuantos acompañantes configura
ban la caravana. 

En el caso de La Solana, se encontraban 
otras poblaciones que también habían de 
acudir a los diferentes Santuarios en que se 
ubicaban las Imágenes de las correspon
dientes Patronas. Tal es el caso de la Vir
gen de las Nieves en Almagro, de la Vir
gen de la Sierra en Villarrubia de los Ojos, 
de la Virgen del Monte en Bolaños, de la 
Virgen de Peñarroya en La Solana, etc., y 
así en otras muchas poblaciones. 

neralmente admitida o un hecho común a todos los pueblos . 
Careciendo por completo de documentación sobre la que 

apoyarnos, ni aun restos y vestigios que pudieran hacer sospe
char con algún fundamento, vamos a sentar una conjetura, no 
sin el temor consiguiente del que camina a ciegas. 

Desde los Reyes Católicos y mejor aún, desde su nieto el 
emperador Carlos 1, en todos nuestros pueblos había constitui
das milicias, las que contribuían con su contingente a las 
guerras que tanto en España como fuera se vio obligado a 
sostener el Emperador. 

Estaban estas organizadas por compañías, todas las que te
nían su estandarte o guión, que había de llevar a la guerra y 
custodiar el alférez del Ayuntamiento. En los Despachos Rea
les en que se les confería este cargo y sus atribuciones se les 
impone esta obligación. En aquellos tiempos de fe viva y 
ardiente, de amor entrañable a la Virgen María a cuyo honor se 
levantaban nuestros más venerados Santuarios, es de creer que 
su imagen luciría en sus pendones, y que las compañías se 
agruparan bajo la tutela y amparo de la advocación más popu
lar y querida en cada zona. Como de estas compañías eran los 
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jefes naturales las justicias, a su cargo se 
equipaban y mantenían; al ser estas di
sueltas por la moderna organización de 
nuestros ejércitos, los Ayuntamientos si
guieron prestando el tributo de su venera
ción a la imagen de la Virgen querida, 
cuyo amor había alentado a sus soldados 
en el campo de batalla". 

Esperamos que, a la vista de todos los 
pormenores descritos más arriba, la hoy 
tan menguada Compañía de Alabarderos 
vuelva por sus fueros y se incorporen a 
ella todos cuantos, en sus casas, guardan 
una de estas alabardas y las saquen, en los 
días apropiados, con el orgullo que la po
sesión de las mismas, unas cincuenta, de
ben insuflar a sus poseedores. 

De Don Inocente Hervás y Buendía co
piamos cuanto sigue sobre el particular: 
"de ahí la necesidad de designarle un ori
gen que tenga por base una costumbre ge- Esquema de lo que pudo ser un alabardero. 

Les recordamos a estos pseudo ala
barderos que estas alabardas, excepto en 
unos muy contados casos, son propiedad 
de la Cofradía y que se repararon, 
adecentándolas, no hace muchos años a 
expensas de la misma, por lo que estos 
cofrades que no las usan deben hacerlo o 
entregarlas en pro de otros hermanos, que 
sí las lucirían con orgullo. 
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JFotos de antafio 

Foto reproducida por el diario ABC recogiendo la información del Ofrecimiento a la Virgen de Peñarroya en 1971. Se 
recaudaron 180.000 pesetas. 

-I 

Año 1944, Cerro de los Ángeles en Madrid. Viaje Romería organizado por el párroco don Gregorio Bermejo con la 
Acción Católica de La Solana. 
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Fotos de antafio 

Julio Gómez "Roncho" en la Plaza de Toros de 
nuestra localidad. 

Año 1965. Galera de mies en la carretera frente a la recién 
inaugurada Guardería Infantil. 

29 de mayo de 1959. Grupo de amigas en "El Lobillo". De pie, de izquierda 
a derecha: Juana, Mari Carmen, Sagrario (1), Sagrario (2), Enriqueta y 
Ramona. Agachadas, de izquierda a derecha: Lumi, desconocida y Sebastiana. 
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Radio Horizonte 

En todos los 
frentes 

La emisora municipal de La Solana volvió a estar en todos los 
frentes. La feria fue un ejemplo del gran despliegue para no 
faltar a ningún acontecimiento. Todos los famosos , o casi 
todos, respondieron a los micrófonos de Radio Horizonte. En 
la mayoría de los casos, nos atendieron de forma cordial. Sólo 
el dúo "Azúcar Moreno" se negó a realizar manifestaciones a 
la prensa. Pero fue la excepción. 

Junto a nuestros compañeros de Canal 2000, la emisora 
buscó el testimonio más interesante y en el momento adecua
do. 

El fary fue, como siempre, muy atento con 
los medios de comunicación. 
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Nemesio de Lara concedió a Radio Horizonte su última entrevista como alcalde 
de La Solana. 
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j ESCALOPES DE SARDINA RELLENAS DE QUESO 
:::;;:: 

CJ.) -= 
N 
2 

Ingredientes para 4 personas 

'; + 12 sardinas 
~ • 6 lonchas de queso de 1/2 curación (pequeñas) 
g + Sal 
~ + Harina 
c3 + 2 Huevos 
-~ + Pan rallado 
~ + Aceite 
= 
"' E 

Preparación 

~ + Limpiar las sardinas, abrirlas y quitar la espina dejando justo la cola 
~ + Extenderlas sobre una tabla o mesa, con la piel para abajo. Sazonarlas, poner las 6 
~ lonchas de queso encima de 6 sardinas, cubrir con las obras 6 con la piel hacia afuera 
:§ + Batir los huevos, pasar las sardinas por harina, huevo y pan rallado, como si fueran 
~ escalopes de ternera 
li5 + Poner una sartén con aceite, cuando empiece a coger color ir friéndolas lentamente, 
~ sacar, secar con un trapo para que no tengan aceite, poner en un plato y comer. 
~ 
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Hasta en los momentos 
más difíciles 

CADA DÍA MÁS SEGUROS 

C/ Borja, 9 - LA SOLANA - TFNO. 926 63 45 14 
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